

Departamento de América Latina y el Caribe

Cronología 2004

Enero

1.

REINO UNIDO: Según archivos desclasificados por el Archivo Nacional Británico y revelados por la cadena británica BBC, Gran Bretaña miró con simpatía el golpe militar contra Salvador Allende en Chile, en 1973, y su embajador en aquel país en esa época calificó de "profesionales decentes" a los cuatro jefes militares que lideraron la sublevación, entre ellos el ex dictador Augusto Pinochet.

2.

SUIZA: Entra en vigencia una nueva ley que perdona a los ciudadanos suizos que fueron sancionados —o que, incluso, fueron encarcelados— por ayudar a escapar a los judíos de la Alemania nazi, crimen que fue considerado una violación de la neutralidad de este país.

3.

ESPAÑA: Se genera una polémica por la decisión del gobierno de ascender al príncipe Felipe a general de los Ejércitos de Tierra y Aire y contraalmirante de la Armada para "reforzar su rango" con motivo de la boda real con Letizia Ortiz que se realizará el próximo 22 de mayo.

La decisión sería adoptada por el Consejo de Ministros a propuesta del titular de la cartera de Defensa, Federico Trillo, quien incluirá al príncipe heredero en una lista de nombramientos de alto rango militar.

ALEMANIA: Para la policía criminal, las grabaciones y los videos atribuidos al líder de la organización fundamentalista Al Qaeda, el saudita Osama bin Laden, son auténticos".

ITALIA: El ministro de la Reforma de Italia, Humberto Bossi, advierte que su partido, la Liga Norte, abandonará el gobierno de Silvio Berlusconi si no hay una reforma federalista antes de fines de enero.

4.

REINO UNIDO: Según informa el semanario Sunday Times, la ciudad de Washington y centrales nucleares de la costa este de EE.UU. figuraban entre los objetivos de una nueva campaña terrorista de extremistas islámicos, que pretendían secuestrar aviones civiles durante las Fiestas para estrellarlos contra estos blancos.

GEORGIA: Georgia elige a su nuevo presidente en la persona del reformista Mijail Saakashvili, quien proclamó su victoria al cierre de los comicios. Saakashvili, de 36 años, se declaró vencedor en un mitin en la Filarmónica de Tiflis, tras la presentación de una encuesta a boca de urna difundida por la televisión estatal, según la cual obtuvo 85,8% de los votos.

5.

UE: Las autoridades de la UE deciden crear una "task force" o grupo especial para luchar contra lo que llaman el "fenómeno anarco-insurreccional", que estará formado por especialistas de los distintos países que integran la Unión Europea tras una serie de mini atentados contra funcionarios de la UE.

7.

SUECIA: Un joven con problemas mentales y antecedentes penales confiesa haber matado a puñaladas a la ministra sueca de Relaciones Exteriores, Anna Lindh, en un centro comercial de Estocolmo en setiembre de 2003. Hasta el martes pasado, el detenido Mijailo Mijailovic, de 25 años, nacido en Suecia pero de origen serbio, siempre había negado la autoría del crimen pero cambió su declaración en un interrogatorio pedido por su abogado.

ESPAÑA: El príncipe Felipe no quiere que el gobierno lo ascienda a general con motivo de su boda ya que la medida le parece "inoportuna", porque implicaría saltarse dos grados en el escalafón, los de teniente coronel y coronel, informa el diario El Mundo.

9.

ESPAÑA: El gobierno José María Aznar anuncia ayer que las elecciones generales para elegir al próximo ejecutivo tendrán lugar el 14 de marzo próximo. El duelo principal será entre el nuevo líder de los populares, Mariano Rajoy, y el secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero.

FEDERACIÓN RUSA: El principal dirigente militar de la guerrilla independentista chechena, Shamil Basayev, anuncia que está decidido a poner fin a los atentados contra civiles si el presidente ruso, Vladimir Putin, se compromete a su vez a "respetar escrupulosamente el derecho internacional".

FRANCIA: Libia firma una indemnización por US\$ 170 millones para las familias de las víctimas por la caída de un avión francés ocurrido en 1989. En ese episodio murieron 170 personas de diecisiete nacionalidades, en especial de Francia (54 pasajeros). El avión, de la empresa francesa UTA, cayó en Tenere, Níger.

10.

ITALIA: Una nueva tragedia provocada por los "viajes de la esperanza" de los inmigrantes clandestinos albaneses que tratan de llegar por el mar al sur de Italia deja un saldo de 20 muertos y varios desaparecidos.

12.

ESPAÑA: La propuesta económica electoral del PSOE, prometiendo rebajas de impuestos y estabilidad fiscal recibe fuertes críticas tanto de sectores internos socialistas como de Izquierda Unida y el sindicato Comisiones Obreras.

13.

ITALIA: Silvio Berlusconi, primer ministro y líder de la alianza de centroderecha que tiene mayoría absoluta en el Parlamento, sufre un duro revés político y judicial al sentenciar la Corte Constitucional, máximo tribunal italiano, que es ilegítima e inconstitucional la ley aprobada en junio que concede la inmunidad a los cinco máximos cargos del Estado, entre ellos al mismo jefe del gobierno.

ESPAÑA: Se hace público que una mujer ocupará el segundo puesto en la lista opositora del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) en las elecciones generales del 14 de marzo. Se trata de la catedrática Mercedes Cabrera Calvo Sotelo, de 52 años. Es sobrina del ex presidente del gobierno Leopoldo Calvo Sotelo.

ALEMANIA: El ministro de Defensa Peter Struck, anuncia un plan de profunda reestructuración de las fuerzas armadas, que prevé recortes y ahorros por 26.

000 millones de euros en los próximos años. El número de efectivos será reducido de 285.000 a 250.000 en los próximos años y se suprimirán 10.000 puestos del personal civil de las fuerzas armadas. Además, un centenar de los actuales 621 cuarteles y guarniciones militares serán desmantelados en todo el país.

14.

ESPAÑA: Mohamed Kamal Mostafá, imán de Fuengirola (Andalucía), es condenado ayer a quince meses de prisión por incitar a la violencia contra las mujeres, al aconsejar en un libro cómo pegarles a las esposas sin dejar rastros.

15.

FRANCIA: El canciller Dominique de Villepin, niega todo contacto con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia para organizar un encuentro en Ecuador para liberar a Ingrid Betancourt, la política colombiana secuestrada hace casi dos años.

17.

FEDERACIÓN RUSA: Uno de los mayores escándalos de la historia del ejército ruso gana difusión luego de que organismos de derechos humanos informaron que entre 300 y 400 reclutas enfermaron de neumonía luego de recibir un trato inhumano por parte de sus superiores. Uno de ellos murió.

El Comité de Madres de Soldados, una ONG que lucha por los derechos de los reclutas y en contra de las vejaciones a las que son sometidos por tradición los jóvenes militares en ese país, dio a conocer la noticia.

19.

SUECIA: El embajador israelí en Estocolmo, Zvi Mazel, reconoce ayer en el Ministerio de Relaciones Exteriores sueco haber atacado una obra de arte en el Museo Histórico de esa ciudad y aseguró que no se arrepiente de nada. La obra representa un estanque con agua rojiza, que simboliza la sangre. Allí flotaba un pequeño barco con la fotografía de la cara sonriente de Hanadi Jaradat, una abogada palestina que se inmoló en un restaurante de Haifa en octubre y mató a 21 israelíes.

21.

SUIZA: En la primera jornada del Foro Económico Mundial, expertos y ex funcionarios advierten sobre la fragilidad de la economía de los EE.UU.

25.

ESPAÑA: El Partido Popular obtendría su tercera victoria consecutiva en las urnas en las próximas elecciones generales del 14 de marzo próximo y su principal candidato, Mariano Rajoy, roza la mayoría absoluta, según los sondeos electorales de los diarios El País y El Periódico de Barcelona.

26.

ESPAÑA: Crisis en España por una reunión del jefe de gobierno catalán con ETA, ya que el número dos del ejecutivo de Cataluña admite su encuentro con el grupo separatista, provocando el rechazo de sus socios socialistas.

27.

ESPAÑA: Renuncia el número dos del gobierno catalán por haberse reunido con ETA, el socialista Pasqual Maragall acepta la dimisión del líder de Esquerra Republicana, Josep Lluís Carod Rovira, sin romper la alianza tripartita que le permite gobernar Cataluña.

El jefe de gobierno José María Aznar exige otra respuesta.

28.

FRANCIA: El gobierno del primer ministro Jean Pierre Raffarin aprueba un polémico proyecto que prohíbe los símbolos religiosos ostensibles en escuelas públicas, entre ellos, el velo islámico.

La ley de tres artículos comenzará a ser tratada este martes y por tres días en el Parlamento, donde tendría amplias chances de ser aprobada tras, se espera, un virulento debate sobre igualdad y tolerancia.

REINO UNIDO: El juez que investigó el suicidio del experto en armas de destrucción masiva David Kelly exime al primer ministro Tony Blair de toda responsabilidad en esa muerte, y critica duramente a la cadena BBC por su actuación en el caso, que generó la peor crisis política en los seis años de este gobierno.

El presidente de la cadena BBC, Gavyn Davies, presenta su renuncia.

ESPAÑA: Dirigentes socialistas y de otros partidos opositores acusan a José María Aznar de no haber ordenado la detención de dos de los principales dirigentes de ETA para utilizar la información de su reunión con el jefe de gobierno de Cataluña, Josep Lluís Carod Rovira, contra los socialistas aliados al líder de Esquerra Republicana de Cataluña.

30.

FRANCIA: El ex primer ministro Alain Juppé es condenado a 18 meses de prisión en suspenso y a 10 años de inhabilitación para ejercer cargos públicos. La sentencia marca el fin de la causa judicial que investigó la contratación de siete empleados falsos en la alcaldía de París, que en realidad trabajaban para el partido neogaullista Reunión por la

República (RPR) cuando el actual jefe de Estado, Jacques Chirac, era primer edil de la capital francesa.

Febrero

2.

ALEMANIA: Más de 30 editoriales y cuatro bibliotecas alemanas deciden participar en la próxima Feria del Libro de La Habana del 5 al 15 de febrero, pese a que el gobierno anuncia que no participará oficialmente en la muestra.

REINO UNIDO: El Comité Parlamentario de Administración Pública (CPAC) busca abolir la tradición medieval británica que permite a la reina Isabel II otorgar los títulos de nobleza a figuras destacadas del país, propuesta que no es bien vista por la corona.

3.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair anuncia que se hará una investigación sobre la veracidad del controvertido informe de los servicios de inteligencia sobre la presencia de armas de destrucción masiva en Irak antes de la guerra.

4.

ESPAÑA: La organización terrorista ETA lanza una nueva campaña de extorsión y amenazas contra intereses turísticos españoles enviando cartas a operadores y empresas de turismo señalando que las acciones se pueden desarrollar "a lo largo de todo el año".

5.

REINO UNIDO: El líder de los conservadores, Michael Howard, exige la renuncia del primer ministro Tony Blair, por "haber fallado en responder cuestiones básicas antes de comprometer a Gran Bretaña en la ofensiva iraquí".

ALEMANIA: Gracias al principio In dubio pro reo, el marroquí Abdelghani Mzoudi es absuelto en Alemania de los cargos de terrorismo y complicidad con los tres mil asesinatos del 11 de septiembre de 2001.

6.

FEDERACIÓN RUSA: En un nuevo ataque al corazón de Rusia, al menos 39 personas mueren y más de 100 resultaron heridas en Moscú, cuando una bomba con 5 kilos de TNT estalla en un vagón de subterráneo en plena hora de pico de la mañana.

Las autoridades rusas responsabilizan a los separatistas chechenos. Sin embargo, los independentistas niegan su participación.

8.

FEDERACIÓN RUSA: Desaparece el candidato opositor a Vladimir Putin, Ivan Ribkin, antiguo presidente del Parlamento y ex jefe del Consejo de Seguridad del Kremlin, empañando el clima electoral.

ITALIA: Los jueces italianos harán un paro de brazos cruzados, como muestra del rechazo de la reforma de la Justicia propuesta por el gobierno, denunciando que el primer ministro, Silvio Berlusconi, los quiere convertir al "fascismo".

10.

FRANCIA: La Asamblea Nacional vota favorablemente un proyecto de ley que prohíbe "los signos religiosos ostensibles" en los colegios públicos y liceos franceses.

FEDERACIÓN RUSA: El candidato presidencial Ivan Rybkin, quien había desaparecido el jueves, reaparece en Kiev, Ucrania. Su directora de campaña, Ksenia Ponomariova, declara que el hombre "pasó cuatro días en compañía de amigos".

11.

PAISES BAJOS: La fiscal del Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia, Carla del Ponte, asegura tener pruebas de que el ex líder serbiobosnio, Radovan Karadzic, está escondido en Belgrado.

12.

FEDERACIÓN RUSA: Al lanzar la campaña para su reelección, el presidente Vladimir Putin manifiesta que "la maquinaria estatal es ineficaz" y la economía rusa está desequilibrada. "La calidad de los servicios es baja, los precios suben y la infelicidad de los ciudadanos crece."

14.

VATICANO: El Papa Juan Pablo II acepta la renuncia por límites de edad de dos poderosos cardenales de la Curia Romana, el español Martínez Somalo y el belga Jan Schotte.

En lugar del cardenal Martínez Somalo el Sumo Pontífice nombró al arzobispo de Eslovenia, Franc Rodé, de 69 años. Y en lugar del cardenal Schotte irá el arzobispo croata Nikola Etovic, de 53 años, actual nuncio en Ucrania.

ITALIA: Tras más de cuatro años como presidente europeo, el ex primer ministro, Romano Prodi, regresa al ruedo político italiano asumiendo el liderazgo de la oposición de centroizquierda y atacando a Silvio Berlusconi, cuya alianza de centroderecha aparece debilitada en los sondeos.

15.

ESPAÑA: Miles de personas se manifiestan en varias ciudades contra la guerra de Irak repudiando la intervención de EE.UU. y el apoyo del gobierno conservador de José María Aznar a la ocupación.

17.

FRANCIA: Preocupado por la situación cada vez en Haití, el gobierno convoca a un "comité de crisis" y evalúa la posibilidad de enviar tropas para ayudar a apaciguar la sangrienta rebelión contra el presidente Aristide.

Por su parte, el canciller Dominique de Villepin sostiene que el envío de una "fuerza de paz internacional" es "algo que habría que hacer urgentemente para tratar de calmar la situación".

18.

SUIZA: El Comité Internacional de la Cruz Roja afirma en un comunicado oficial que el muro que Israel construye en Cisjordania "va en contra de las leyes humanitarias internacionales". Asimismo, la entidad le pide a Israel que "no mantenga en pie esta barrera en el interior de los territorios ocupados", y subraya además las terribles consecuencias para miles de palestinos impedidos de tener un acceso adecuado a servicios básicos como el agua, la salud y la educación.

ESPAÑA: El grupo terrorista ETA desata una crisis de grandes dimensiones al anunciar una tregua de sus atentados exclusivamente para Cataluña, señalando que la situación "ha cambiado" ante el avance de los independentistas que integran el gobierno tripartito de izquierda en la comunidad autónoma.

PAISES BAJOS: El ex presidente serbio Slobodan Milosevic falta a la audiencia ante el Tribunal de La Haya, justificándose por su frágil salud. Con los certificados médicos presentados, el juicio fue suspendido por tiempo indeterminado.

19.

ESPAÑA: El gobierno de Cataluña da por superada la grave crisis surgida a raíz de la tregua que ETA declaró exclusivamente para esta región española, después de que el líder independentista Josep Lluís Carod- Rovira decidiese no retomar la jefatura de Gabinete del Ejecutivo, cargo al que debió renunciar el 27 de enero pasado tras conocerse su entrevista en Francia con la cúpula del grupo terrorista vasco.

23.

PAISES BAJOS: En la primera jornada del juicio para determinar la legalidad del polémico muro que Israel construye en Cisjordania, los palestinos reclaman a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya que declare ilegal esa barrera pues, denuncian, que "amenaza a la paz" en Oriente Medio. Pero las autoridades israelíes ignoran la legitimidad del tribunal que, aseguran, no tiene jurisdicción para discutir este tema.

25.

PAISES BAJOS: La fiscalía del Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia (TIPY) concluye sus alegaciones contra el ex presidente yugoslavo Slobodan Milosevic, antes de lo previsto, para evitar mayores retrasos en un proceso marcado por la mala salud del acusado. Los jueces aceptan la petición de la acusación de acabar con antelación, poco después de que Richard May, presidente de la sala que juzga a Milosevic, anunciara que abandona por enfermedad. El juicio se reanudará el 8 de junio.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin, convoca a los dirigentes de Rusia Unida (RU), el partido en el que se aglutinan sus seguidores, con el fin de demostrar que, tal como había prometido, tendrá en cuenta el parecer de la mayoría parlamentaria para nombrar nuevo primer ministro.

26.

REINO UNIDO: La ex ministra británica Clare Short, quien presentó su dimisión en protesta por la intervención del Reino Unido en la guerra de Irak, asegura que agentes secretos británicos espionaron al secretario general de la ONU, Kofi Annan, antes de que comenzara el conflicto.

MACEDONIA: El avión que transportaba al presidente de Macedonia Boris Trajkovski hacia la ciudad bosnia de Mostar, al sur del país, se estrella cerca de la localidad de Stolac. Trajkovski, de 47 años, viajaba con varios colaboradores y agentes de seguridad, que también han fallecido.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin anuncia la construcción de una autopista de 10.000 km con la que se podrá cruzar toda Rusia. A tres semanas de las elecciones en las que tiene prácticamente la victoria asegurada, Putin inaugura el tramo inicial de la nueva ruta que conectará Moscú con Vladivostok y facilitará el acceso a Extremo Oriente y el comercio con China.

27.

FRANCIA: En acuerdo con EE.UU, el gobierno abandona definitivamente al presidente haitiano Jean Bertrand Aristide y le pide, a través del canciller Dominique de Villepin, por segunda vez, su partida del poder.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin reitera su posición en de contra la guerra en Irak en una reunión con universitario en Siberia, tildando a las operaciones militares como un error.

29.

FRANCIA: De modo simultáneo a la orden del presidente estadounidense George W. Bush, la vocera de la Chancillería Catherine Colonna, Francia anuncia el despliegue de una fuerza propia, un destacamento del orden de una compañía (200 soldados) en Haití.

SUIZA: Según el diario NZZ am Sonntag, la ex alta comisionada de Derechos Humanos de la ONU, Mary Robinson, denuncia que fue espionada por agentes británicos en la sede ginebrina de ese organismo en 1999.

Marzo

1.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin nombra a Mijail Fradkov, actual representante de Rusia ante la Unión Europea como nuevo primer ministro ruso.

2.

ALEMANIA: El canciller federal el socialdemócrata Gerhard Schröder asegura en Berlín que mantendrá el rumbo iniciado de las reformas a pesar de la derrota electoral del SPD.

3.

FRANCIA: Un grupo llamado AZF amenaza con hacer estallar diez bombas en la red ferroviaria francesa si el Gobierno no le entrega cinco millones de dólares.

ESPAÑA: La Guardia Civil detiene a 14 integrantes de un grupo neonazi, perteneciente a la organización internacional Hammerskin-Nation.

4.

ALEMANIA: Se hacen públicas las candidaturas a la presidencia federal de Alemania de Horst Köhler y de Gesine Schwan.

El Tribunal Supremo anula la condena de 15 años de cárcel impuesta a Mounir El Motasadeq por complicidad en los atentados del 11-S al considerar que faltan declaraciones de un testigo retenido por EE UU, y ordena repetir el proceso.

FRANCIA: La prohibición de signos religiosos en la escuela pública queda aprobada tras obtener la ratificación del Senado francés por 276 votos a favor y 20 en contra.

5.

ALEMANIA: Los partidos de oposición alemanes, los democristianos (CDU / CSU) y los liberales (FDP), llegan a un acuerdo para presentar al director gerente del Fondo Monetario Internacional Horst Köhler como candidato a la presidencia de Alemania.

PAISES BAJOS: Libia reconoce que tiene varias toneladas de gas mostaza y fábricas inactivas de armas químicas, según anuncios del director general de la Organización para la Prohibición de Armas Químicas, Rogelio Pfirter.

7.

AUSTRIA: El polémico líder de la ultraderecha austríaca, Joerg Haider, se anota un triunfo en las elecciones provinciales de su provincia, Carinthia, en el sur del país.

EL VATICANO: El Papa Juan Pablo II habla de los conflictos internacionales en Medio Oriente al dirigirse a sus devotos en el discurso de la Plaza de San Pedro.

GRECIA: Costas Karamanlis resulta ganador de las elecciones legislativas.

8.

REINO UNIDO: La Cámara de los Lores propina un serio revés político a Tony Blair al bloquear el proyecto de ley de reforma constitucional del Gobierno laborista.

9.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Putin cumple con su promesa electoral, al designar el nuevo gabinete, liderado por el premier Mijail Fradkov. Los ministerios se redujeron de 30 a 17.

El titular de Defensa, Sergei Ivanov, mantiene el cargo.

REINO UNIDO: Cinco de los nueve británicos acusados de terrorismo que se hallaban detenidos en la base militar estadounidense de Guantánamo, en Cuba son repatriados a Gran Bretaña.

TURQUÍA: Dos personas mueren, entre ellas el terrorista suicida, y otras seis han resultan heridas al inmolarse un kamikaze que hace estallar la carga explosiva que llevaba adosada al cuerpo en un restaurante.

11.

ESPAÑA: Diez bombas estallan en cuatro trenes que habían llegado o se acercaban a la estación central de Atocha, la más importante de Madrid, produciendo 192 muertos y 1.433 heridos. En un gesto fuera de lo común, el rey Juan Carlos I de España aparece en la televisión para pedir "unidad, firmeza y serenidad" frente al terrorismo.

PAISES BAJOS: Mladen Markac e Ivan Cermak, dos generales croatas acusados de crímenes cometidos durante el conflicto de los Balcanes, comparecen ante el Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia acusados de persecución, asesinato, saqueo y destrucción de propiedades de civiles serbios en 1995. Ambos niegan los cargos y se han entregado voluntariamente.

12.

ESPAÑA: El grupo terrorista vasco ETA rechaza en dos comunicaciones toda responsabilidad en los sangrientos atentados en Madrid.

EUROPA: Europa y EE.UU. reaccionan a los atentados en Madrid con un incremento de la seguridad. Francia, Gran Bretaña, Italia y Grecia se encuentran en estado de máxima alerta ante el temor a un ataque fundamentalista.

GRECIA: El vocero de la cancillería, Giorgos Koumoutsakos, anuncia que se ha pedido asistencia a la Organización del Atlántico Norte para garantizar la seguridad durante los Juegos Olímpicos de Atenas 2004.

REINO UNIDO: Jamal al Harith, uno de los cinco británicos liberados esta semana tras pasar más de dos años detenidos en la base militar estadounidense de Guantánamo, en la isla de Cuba, denuncia ante los medios a las fuerzas de EE UU por palizas y tortura psicológica.

REPÚBLICA FEDERATIVA YUGOSLAVA: Según informes del portavoz de la policía de la ONU en Kosovo, desconocidos habrían lanzado una granada contra la residencia del presidente Ibrahim Rugova, en Pristina.

13.

ESPAÑA: En un video, un supuesto vocero de Al Qaeda confirma que la red de Osama bin Laden fue la responsable del atentado de Madrid.

FRANCIA: El misterioso grupo terrorista AZF vuelve a amenazar a Francia con cometer atentados contra la red ferroviaria si el gobierno no accede a entregarle una suma millonaria de dinero.

UE: El alto representante de Política Exterior y de Seguridad Común, Javier Solana, advierte que Europa sufrirá el terrorismo y llama a prepararse para ello incrementando la cooperación entre los países de la UE.

REPÚBLICA FEDERATIVA DE YUGOSLAVIA: La policía serbobosnia asegura que ha lanzado una amplia operación para capturar a Radovan Karadzic, ex líder de los serbios de Bosnia perseguido en el Tribunal de La Haya por crímenes de guerra.

14.

ESPAÑA: Victoria del PSOE en las elecciones presidenciales. José Luis Rodríguez Zapatero se convierte en el nuevo presidente electo español con el 42,6% de los votos.

FEDERACIÓN RUSA: Vladimir Putin es reelegido de manera abrumadora como presidente de Rusia. De acuerdo con los últimos datos aportados por la Comisión Electoral Central, escrutados el 95 por ciento de los sufragios, Putin obtenía el 71,1 por ciento de los votos.

15.

ESPAÑA: El futuro presidente de gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, ratifica su intención de retirar el contingente de 1.300 soldados españoles de Irak, recordando que el 30 de junio próximo es la fecha límite para su permanencia.

FEDERACIÓN RUSA: Los observadores europeos afirman que la campaña para la presidencia de Rusia, que concluyó con la victoria de Putin "careció de elementos de una auténtica competitividad democrática".

16.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac, y el canciller alemán, Gerhard Schröder celebran una reunión informal en París para trazar las nuevas líneas de la lucha antiterrorista en Europa tras el 11-M.

ESPAÑA: La Sala Penal del Tribunal Supremo resuelve admitir a trámite una querrela contra el General Hernán Julio Brady, ex ministro de Defensa de Chile por su presunta implicación en el asesinato del diplomático español Carmelo Soria, en julio de 1976. La decisión del Supremo revoca otra anterior de la Audiencia Nacional que inadmitió una querrela de la viuda de Soria e Izquierda Unida contra el General Brady.

La policía y los servicios secretos españoles habrían identificado a seis marroquíes que formaron parte de los comandos terroristas que cometieron los atentados en Madrid.

GEORGIA: El presidente Mijail Saakashvili le ofrece a la embajadora de Francia en ese país el cargo de ministra de Exteriores en su gobierno.

El presidente Mijaíl Saakashvili, decreta el bloqueo económico contra Adzharia, autonomía situada en el suroeste de esa república transcaucásica. El Gobierno georgiano ha ordenado bloquear las cuentas bancarias de Adzharia, las carreteras, el puerto de Batumi y el aeropuerto, en un intento de doblegar a Aslán Abashidze, dirigente autonomista.

OTAN: La OTAN extiende a todo el Mediterráneo la vigilancia marítima vigente tras el 11-S para hacer frente a amenazas terroristas.

BOSNIA Y HERZEGOVINA: El alto representante de la comunidad internacional en Bosnia-Herzegovina, el británico Paddy Ashdown, en su calidad de jefe del protectorado que gobierna dicha ex república yugoslava, proclama la unificación de Mostar, capital de Herzegovina, que había quedado dividida en dos partes tras la guerra que terminó con acuerdos de paz en Washington en marzo de 1994.

17.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac y el canciller Gerard Schröder consideran que Europa necesita reforzarse frente al terrorismo y decidieron situar este asunto en "el corazón" de la cumbre europea de la semana próxima.

REPÚBLICA FEDERATIVA YUGOSLAVA: Según fuentes hospitalarias y de la ONU al menos diez personas fallecieron en violentos enfrentamientos entre serbios y albanokosovares, en los que se han visto implicados soldados de la fuerza de pacificación en la región.

18.

REPÚBLICA FEDERATIVA DE YUGOSLAVIA: Debido al brote de violencia étnica la OTAN anuncia que enviará un millar de soldados a la zona como refuerzo del contingente que se encuentra en la región desde mediados de 1999. Además, se autoriza a sus soldados a usar la violencia para reprimir los disturbios que enfrentan a serbios y kosovares.

REINO UNIDO: La policía británica ha anunciado el cierre parcial del Eurotúnel tras la detención de un hombre sospechoso, al que se le ha aplicado de inmediato las leyes antiterroristas inglesas.

ESPAÑA: El gobierno de José María Aznar responsabiliza a los servicios de inteligencia españoles por su error al atribuir la autoría de la matanza de Madrid a la organización vasca ETA. El Consejo de Ministros adopta la insólita medida de desclasificar una serie de documentos del Centro Nacional de Inteligencia sobre los atentados del 11 de marzo.

REPÚBLICA FEDERATIVA YUGOSLAVA: Cuatro gendarmes argentinos resultan heridos en Kosovo, en el segundo día de graves incidentes entre serbios y albaneses.

POLONIA: El presidente Aleksander Kwasniewski declara que las tropas polacas podrían comenzar a abandonar Irak "antes de lo planeado", y se queja por haber sido "engañado" sobre la supuesta amenaza que representaban las armas de destrucción masiva de Saddam Hussein.

19.

UCRANIA: El Comité de Seguridad y Defensa de la Suprema Rada (el Parlamento) recomienda a esta Cámara que debata en los próximos días sobre un eventual retorno de las tropas que ayudan a EE UU en Irak.

ONU: El canciller de Alemania, Gerard Schroeder, reclama espacio dentro del Consejo de Seguridad de la ONU, justificándolo en la amplia participación alemana en misiones de paz.

ESPAÑA: El juez español Juan del Olmo decreta la prisión, sin posibilidad de fianza, y ordena la incomunicación para los primeros cinco detenidos (tres marroquíes y dos indios) por el atentado del 11 de marzo en Madrid.

REPÚBLICA FEDERATIVA YUGOSLAVA: El personal de las Naciones Unidas es evacuado del sector albanés, en tanto decenas de miles de serbios responden al llamado del primer ministro, Vojislav Kostunica, y se manifiestan en todo el país para rechazar el "terrorismo" contra sus compatriotas en la provincia kosovar.

20.

PAISES BAJOS: La Reina Juliana, de la Casa Orange, quien anuló las reverencias y renunció a ser llamada por el tradicional "Su Majestad" murere a los 94 años.

21.

ESPAÑA: La organización terrorista ETA ofrece a José Luis Rodríguez Zapatero, el líder socialista que triunfó en las elecciones del 14 de marzo, un diálogo "para lograr la paz mediante el razonamiento y el sentido común". Un vocero del PSOE rechazó de inmediato la iniciativa.

ALEMANIA: Franz Muentefering logra el 95,1% de los votos en las internas a los fines de decidir quien conducirá los destinos de la social democracia germana.

FRANCIA: El "voto castigo" de los franceses al gobierno del primer ministro conservador Jean Pierre Raffarin permite a los socialistas imponerse en las elecciones regionales. Según los escrutinios provisionales, el partido socialista habría obtenido un 40,5% de los votos, mientras la derecha reunida en el UMF y UDF conseguía en 34%. Los comicios ahora se resolverán en un ballottage el próximo domingo.

REPÚBLICA FEDERATIVA YUGOSLAVA: Las fuerzas de la OTAN desplegadas en Kosovo llevan a cabo una impresionante demostración de fuerza para evitar que el entierro de dos niños albaneses ahogados la semana pasada en el río Iber, cerca de Mitrovica, desencadenara una nueva oleada de ataques contra la minoría serbia de la provincia.

22.

ESPAÑA: Otros cuatro sospechosos de participar en la trama de los atentados de Madrid son arrestados.

23.

FRANCIA: Varias embajadas francesas reciben cartas con amenazas del desconocido "Comando Mosvar Barayev". En esas misivas, el grupo que lleva el nombre de un guerrillero checheno muerto amenaza, en nombre de "los servidores de Alá, el Poderoso y el Sabio", con sembrar "el terror en el corazón de los franceses" dentro y fuera de las fronteras de Francia, en represalia principalmente por la reciente ley contra el velo islámico.

24.

ESPAÑA: Se realizan los funerales de Estado en memoria de los 189 muertos en los atentados del pasado 11 de marzo. Cincuenta jefes de Estado y de gobierno, acompañaban al pueblo español.

FRANCIA: El ministerio de Interior informa que dos artefactos explosivos son hallados entre los rieles de las vías que unen París con Basilea, Suiza. Nadie se atribuyó su colocación.

25.

FRANCIA: AZF, el grupo terrorista que exigía dinero al Gobierno francés a cambio de no colocar diez bombas en las vías férreas, anuncia que suspende al menos por dos años sus amenazas.

ALEMANIA: El canciller Gerhard Schröder pide en el Bundestag (Cámara baja del Parlamento) un asiento permanente para su país en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

26.

POLONIA: Consciente de la pérdida de confianza en su gobierno, minoritario e impopular, el primer ministro polaco, Leszek Miller, anuncia ante periodistas que cederá su lugar el 2 de mayo, al día siguiente del ingreso de Polonia a la Unión Europea.

27.

ITALIA: El presidente de la Comisión Europea y líder de la oposición italiana, Romano Prodi, instala en su país el debate sobre la ocupación de EE. UU. en Irak, a la que calificó de "injustificada e ilegítima".

FRANCIA: Se hace público que el doctor Jacques Verges, uno de los más controvertidos y caros abogados franceses, será el encargado de defender a Saddam Hussein por pedido de su sobrino, junto a otros 12 abogados de Francia. Actuó como ex defensor del venezolano Carlos "El Chacal" Illich Ramírez en su juicio por terrorismo, del nazi Klaus Barbie.

PORTUGAL: La prensa publica que el Premio Nobel de Literatura 1998, el portugués José Saramago, será candidato a una banca en el Parlamento Europeo por el Partido Comunista de su país en las elecciones europeas del 13 de junio.

ALBANIA: El primer ministro Fatos Nano declara que "La Europa de los 25 no sobrevivirá si no encuentra una solución de progreso para los Balcanes. Y para que esto sea posible, los kosovares han de saber que nunca volverán a depender de Belgrado".

28.

FRANCIA: La oposición de izquierda derrota a la derecha del presidente Jacques Chirac en el ballottage de las elecciones regionales y cantonales de Francia. Según las estimaciones de TF1-Sofros, la alianza de socialistas, comunistas y ecologistas se habría impuesto con el 49,8 por ciento, la derecha obtendría un 37 por ciento y el Frente Nacional, un 13,2 por ciento.

TURQUÍA: Los islamistas moderados del Partido de la Justicia y el Desarrollo, que gobiernan en Ankara desde finales de 2002, revalidaron su política de acercamiento a Europa con una clara victoria en las elecciones municipales, en las que sumaron más del 42% de los votos, según los primeros resultados oficiales.

29.

UZBEKISTÁN: Según los servicios secretos, fuerzas regulares han matado a 20 supuestos terroristas en una operación para poner fin a los atentados suicidas que han sacudido el país en los últimos días, según los servicios secretos del país.

FRANCIA: El primer ministro francés, Jean-Pierre Raffarin presenta su dimisión al presidente, Jacques Chirac, tras la derrota electoral de los comicios regionales del domingo, en los que se impuso claramente la izquierda. A través de un procedimiento inusual, Chirac acepta la dimisión, vuelve a nombrar a Raffarin y le encarga la formación de un nuevo Gabinete.

REINO UNIDO: La policía arresta a ocho presuntos terroristas en una gran operación en Londres y en el sureste de Inglaterra. Los agentes decomisan media tonelada de nitrato amónico, fertilizante que puede usarse para fabricar explosivo.

OTAN: Siete países ex comunistas de Europa se integraron formalmente a la Organización del Tratado del Atlántico Norte. Las flamantes naciones miembros son Rumania, Bulgaria, Eslovenia, Eslovaquia, Estonia, Letonia y Lituania. Todos los nuevos socios de la OTAN expresaron su apoyo a Estados Unidos en la guerra de Irak.

31.

ALEMANIA: Delegaciones de 56 países asisten a una nueva conferencia internacional sobre Afganistán presidida conjuntamente por el presidente afgano, Hamid Karzai, el enviado especial de la ONU para Afganistán, Lajdar Brahimi, el ministro de Exteriores alemán, Joschka Fischer, y la encargada japonesa para la reconstrucción de este país, Sadako Ogata. Allí, la comunidad internacional aprueba conceder al Gobierno de Hamid Karzai nuevas ayudas por 8.200 millones de dólares, hasta marzo de 2007.

FEDERACIÓN RUSA: La Duma Estatal aprueba una ley por la que prohíbe las manifestaciones y mítines junto a los edificios de los órganos de poder y de las misiones diplomáticas.

Abril

1.

TURQUÍA: El Ministerio del Interior anuncia que más de cincuenta personas fueron detenidas en cinco países europeos en una operación conjunta de las policías contra un grupo turco de extrema izquierda, el Frente Revolucionario del Partido para la Liberación Popular.

REINO UNIDO: Dimite la responsable de Inmigración, Beverly Hughes, tras más de tres semanas de crisis, con constantes revelaciones sobre la sorprendente facilidad con que se aprueba la entrada en el Reino Unido de ciudadanos de Europa del Este.

2.

BÉLGICA: El secretario de Estado norteamericano, Colin Powell, anuncia en la reunión de los ministros de Exteriores de la OTAN que el gobierno de los EE.UU. se encuentra a favor de una nueva resolución de Naciones Unidas sobre Irak antes del 1 de julio, una vez sea transferida la soberanía al nuevo Gobierno, a fin de que la OTAN asuma parte del control, pero excluyendo ceder todo el mando militar.

3.

FRANCIA: El jefe del Estado, Jacques Chirac, cede en la mayor parte de las reformas sociales emprendidas a fin de garantizar que las indispensables, como la del Seguro de Enfermedad, no se harán por decreto, contrariamente a lo anunciado por su primer ministro hace pocas semanas.

4.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente francés, Jacques Chirac, y el canciller alemán, Gerhard Schröder, viajan a Moscú, aunque de manera separada, con el objetivo común de tranquilizar al Kremlin por la reciente ampliación de la OTAN y amarrar los detalles de la nueva relación con Rusia tras la inminente ampliación de la Unión Europea.

ESPAÑA: El futuro ministro de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, declara que cuando asuma el cargo concentrará sus esfuerzos en conseguir un mayor papel para la ONU en Irak, de forma que la presencia internacional esté bajo su mandato.

ESLOVAQUIA: Vladímír Meciar gana la primera vuelta de las elecciones presidenciales. La victoria de Meciar augura una parálisis gubernamental en Eslovaquia a menos de un mes de su ingreso en la Unión Europea, previsto para el 1 de mayo. El ministro de Asuntos Exteriores, Eduard Kukan, el candidato más cercano al Gobierno del primer ministro, Mikulas Dzurinda, queda eliminado en la carrera por la presidencia y dejó a Meciar con grandes posibilidades de derrotar a su antiguo aliado Ivan Gasparovic en la segunda vuelta el 17 de abril.

5.

FEDERACIÓN RUSA: El ministro de Exteriores Serguéi Lavrov afirma que Irak supone una "amenaza real" para la comunidad internacional y hace un llamamiento a aunar esfuerzos para resolver esa crisis bajo supervisión de la ONU.

FRANCIA: Agentes de los servicios del contraespionaje -la Dirección para la Seguridad del Territorio (DST)- detienen a 15 personas en tres puntos de los alrededores de París, 13 de ellas sospechosas de pertenecer o mantener contacto con el Grupo Islámico Combatiente Marroquí (GICM), la organización terrorista a la que se atribuyen los atentados de Madrid del 11 de marzo.

6.

REINO UNIDO: Los servicios de información británicos y estadounidenses habrían frustrado un presunto plan para lanzar un ataque químico en el Reino Unido, según informaciones recogidas por medios de comunicación de ambos países.

LITUANIA: La crisis desatada en torno al presidente Rolandas Paksas se resuelve con su destitución como jefe de Estado. La noticia la dio el presidente del Tribunal Supremo, Vytautas Greicius, quien explicó que el Parlamento, en votación secreta, había depuesto a Rolandas Paksas y que éste dejaba de encabezar el país a partir de entonces. Al ya ex presidente se le acusaba de vínculos con la mafia rusa y de haber revelado secretos de Estado.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente de Ingushetia, Murat Ziázikov, sale ileso de un atentado perpetrado por un kamikaze contra su auto.

7.

ALEMANIA: Munir el Motassadeq, el ciudadano marroquí que se convirtió en el primer condenado por los ataques del 11 de setiembre, queda en libertad, después de que el Tribunal Regional Superior de Hamburgo decidiera que las acusaciones (pertenecer a una organización terrorista) en su contra no justifican una detención preventiva.

FEDERACIÓN RUSA: El científico Ígor Sutiaguin es condenado a 15 años de prisión después de que un jurado popular le encontrara culpable de "alta traición en forma de espionaje". Sutiaguin, según la fiscalía, entregó materiales que constituían secretos de Estado a espías norteamericanos, concretamente sobre novísimos sistemas de armamento y sobre la creación de submarinos nucleares de nueva generación.

9.

BULGARIA: En lo que se temió fuera un atentado químico, 70 personas se intoxican en la sede de la policía vial de Sofía, al caerse un contenedor de gas lacrimógeno, que pertenecía a un persona que estaba en el lugar. Fuentes de la policía precisaron que se trató de un accidente y no de un gesto premeditado.

ALEMANIA: Un regalo de 7.660 euros, que aceptó de un banco privado, terminó con la carrera de Ernst Welteke, el director del Banco Central alemán, Bundesbank, quien anuncia su alejamiento temporal del cargo debido al escándalo.

11.

REINO UNIDO: Tony Blair interrumpe sus vacaciones en Bermudas para advertir, a través de un escrito en la prensa británica, de que el fracaso de los aliados en el "histórico conflicto de Irak" llevará no sólo a la "derrota del poder de América, sino acabará también con la esperanza de libertad y tolerancia religiosa" en el país ocupado.

BULGARIA: Familiares de los soldados desplegados en la ciudad iraquí de Kerbala pidieron al presidente, Gueorgui Parvanov, que el contingente sea trasladado "a un lugar seguro". El mandatario, por su parte, informa a los familiares de la situación en Kerbala, así como de las medidas políticas, diplomáticas y militares que está emprendiendo el Estado para garantizar la seguridad de sus militares emplazados en Irak.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac, considera "preocupante" la "degradación de la situación en Irak". Chirac aceptaría ahora que "la comunidad internacional se preparase lo antes posible para que la transferencia de soberanía prevista para el 30 de junio se produzca lo mejor posible y cuanto antes".

ALEMANIA: El Ministerio de Exteriores reitera en una nota oficial, el llamamiento a todos sus ciudadanos a abandonar cuanto antes Irak por el peligro de atentados y secuestros y

extiende sus advertencias de peligro inminente tanto al sur del país como a la frontera de Kuwait.

13.

HUNGRÍA: La policía desarticula un complot urdido por un grupo de árabes que pretendían volar el nuevo Museo del Holocausto, ha ser inaugurado por el presidente de Israel, Moshé Katsav.

14.

MACEDONIA: El primer ministro Branko Crvenkovski, encabeza el escrutinio de la primera vuelta de las elecciones celebradas para sustituir al presidente Borís Trajkovski, fallecido hace dos meses en un accidente de aviación cerca de Mostar, en Bosnia-Herzegovina.

15.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac propone la organización de una conferencia de "los sectores que componen la sociedad iraquí" y excluye toda solución que "no tenga en cuenta su voluntad de recuperar la total independencia".

FEDERACIÓN RUSA: El ministro de Exteriores, Serguéi Lavrov, afirma que la iniciativa de Sharon de retirarse de Gaza podría ser "útil" si se completa con otras medidas conformes a la Hoja de Ruta.

ALEMANIA: El Gobierno considera que la declaración efectuada en Washington es "un paso importante" para el proceso de paz. "El anuncio de Israel de desmantelar todos los asentamientos en Gaza y algunas colonias en Cisjordania constituye un avance en el camino abierto por la Hoja de Ruta, hacia un solución del conflicto basada en dos Estados".

16.

PORTUGAL: El ministro del Interior Antonio Figueiredo Lopes, declara en una entrevista concedida a la radio pública, que Portugal podría retirar el contingente de la gendarmería desplegado en Irak:

19.

EL VATICANO: Juan Pablo II hace un llamamiento a los guerrilleros iraquíes que mantienen secuestradas a personas de varias nacionalidades para que las liberen y demuestren así "un sentimiento de humanidad".

ESLOVAQUIA: Ivan Gasparovic se convierte en el nuevo presidente electo de Eslovaquia, tras vencer a Vladímír Meciar con un 60% de los votos en la segunda vuelta.

20.

REINO UNIDO: Una encuesta de ICM publicada por el diario The Guardian revela que el Partido Laborista aumenta su ventaja en las encuestas, pero los británicos se declaran mayoritariamente insatisfechos con el primer ministro, consideran ahora que la guerra de

Irak no está justificada y no confían en la capacidad de EE UU para manejar la situación. No obstante, la mitad de los encuestados opina que las tropas coaligadas tienen que permanecer en Irak mientras se considere necesario.

La policía habría frustrado un atentado planeado por un grupo terrorista en Old Trafford, el estadio del Manchester United, que estaba previsto que coincidiera con el partido que han de disputar el equipo local y el Liverpool.

21.

POLONIA: El primer ministro Leszek Miller pone por primera vez en tela de juicio la presencia de las tropas polacas en Irak. Miller descarta una salida inmediata, como la española, pues podría desestabilizar la situación, pero admite que "el problema existe y el hecho de que otros países se vayan no puede ignorarse".

FEDERACIÓN RUSA: Rusia veta en el Consejo de Naciones Unidas una resolución para dar apoyo logístico y financiero a los chipriotas -de origen griego y turco- si decidieran aceptar el plan de reunificación de la ONU en el referendo de que se celebrará el próximo sábado.

25.

REINO UNIDO: Centenares de manifestantes se reúnen en Manchester para protestar contra la visita del líder ultraderechista francés, Jean Marie Le Pen, a su homólogo británico, Nick Griffin, del Partido Nacional Británico, para prestarle apoyo en la campaña a las próximas elecciones europeas de junio.

AUSTRIA: Heinz Fischer es elegido presidente de la República de Austria con un 52,4 % de votos. Su contrincante, la ministra de Exteriores, Benita Ferrero Waldner, del conservador Partido Popular (ÖVP), obtiene el 47,6%. Es la primera vez en 18 años que un candidato del Partido Socialdemócrata (SPÖ) alcanza la jefatura del Estado.

CHIPRE: El presidente grecochipriota, Tassos Papadopoulos, afirma después de hacerse públicos los resultados que mantenía su "compromiso para alcanzar un acuerdo" con los turcochipriotas del tercio norte del país, ocupado por el Ejército de Turquía desde hace 30 años.

PORTUGAL: Para conmemorar el aniversario de la revolución de los claveles, de 1974, el Gobierno conservador elige el eslogan "Abril es evolución". Muchos en la izquierda criticaron airadamente la supresión de la letra R de la palabra revolución. Otros, más combativos y silenciosos, pintaron la R suprimida delante de evolución en las pancartas colgadas por todo el país.

28.

ITALIA: La oposición alcanza un acuerdo para exigir la retirada de Irak, en un acuerdo ambiguo, condicionado a hipotéticas decisiones de la ONU en las próximas dos semanas y quizá más relacionado con la campaña electoral de las europeas que con la crisis iraquí.

ALEMANIA: Casi mil participantes, reunidos en una mastodóntica conferencia organizada por la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE), debaten durante dos días, en Berlín las raíces del antisemitismo, sus expresiones actuales, y reclaman medidas concretas contra esta lacra. Asisten a la conferencia en la capital alemana 600

representantes de 55 países de la OSCE y otros 320 de ONG, así como varios ministros de Asuntos Exteriores.

UE: Muammar el Gaddafi concluye su primera visita a la UE con la sugerencia a los europeos de que hagan llegar su voz más fuerte para resolver crisis tan serias como la de Irak u Oriente Próximo, y haciendo una valoración particular del terrorismo que, según el líder libio, es consecuencia de los desequilibrios de nuestro planeta.

30.

ALEMANIA: La Declaración de Berlín, publicada al final de la conferencia internacional sobre el antisemitismo de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE), "condena todas las manifestaciones de antisemitismo", que jamás está justificado.

Alemania inicia las celebraciones de la ampliación de la UE con un debate en el Parlamento federal (Bundestag) en Berlín, fiestas populares en las calles y actos simbólicos en diversos puntos de la frontera formada por los ríos Oder y Neisse.

FRANCIA: Un maratón musical en París, exposiciones sobre los nuevos países miembros de la Unión, un sello de Correos especial y un pic-nic europeísta a los pies de la Torre Eiffel contribuyen a la bienvenida cultural y lúdica preparada en Francia para los 10 nuevos socios de la Unión.

El mundo político e instituciones judías y musulmanas de Francia condenan la profanación del cementerio judío de Herrlisheim-Haststatt, en Alsacia, en el que 127 tumbas aparecieron pintadas con cruces gamadas, cruces célticas y frases sobre Hitler. El jefe del Estado, Jacques Chirac, reitera a la comunidad judía la "determinación absoluta" de los poderes públicos para buscar a los culpables.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair afirma que la ampliación de la Unión Europea a 25 países favorece al Reino Unido, pues los 10 nuevos miembros comparten la visión de que es preciso mantener los vínculos con EE UU y acelerar las reformas económicas.

Mayo

2.

REINO UNIDO: El Gobierno prepara una inminente decisión sobre el envío de más tropas a Irak para cubrir el vacío dejado por la marcha de españoles, hondureños y dominicanos en Irak. Según el periódico The Sunday Telegraph, el Gobierno enviará un máximo de 4.000 soldados adicionales y el Reino Unido controlará y se hará con el mando de la zona llamada División Centro-Sur, actualmente controlada por la tropa multinacional bajo mando polaco.

FRANCIA: El ministro del Interior, Dominique de Villepin, ordena la expulsión del tercer imam en menos de un mes, Mihdat Guler, un turco que dirige una mezquita de París desde hace 20 años.

REPUBLICA FEDERATIVA DE YUGOSLAVIA: El adjunto del Ministro del Interior, Miroslav Milosevic informa que el presunto organizador del asesinato del primer ministro serbio Zoran Djindjic, Milorad Lukovic, alias Legija, se entregó a la policía.

POLONIA: El Gobierno del primer ministro Leszek Miller, dimite en pleno un día después del ingreso de este país en la Unión Europea (UE). Miller presentó oficialmente su dimisión ante el presidente de la República, Aleksander Kwasniewski, quien tras aceptarla en el curso de una ceremonia institucional nombró para el cargo de primer ministro provisional a Marek Belka, antiguo ministro de Finanzas y considerado un liberal.

3.

BULGARIA: El Ministerio de Defensa informa que un segundo grupo de soldados del contingente búlgaro emplazado en la ciudad chií de Kerbala (a 80 kilómetros al sur de Bagdad, Irak) regresa anticipadamente a Bulgaria. Los 24 militares pidieron el retorno anticipado después de los ataques llevados a cabo en abril contra la base búlgara Kilo y contra otros edificios públicos en Kerbala, una de las ciudades santas del chiísmo.

UE: La Comisión Europea anuncia el desembolso de 160 de los 200 millones de euros que se comprometió a conceder para la reconstrucción de Irak, que se destinarán a restablecer los servicios públicos y luchar contra la pobreza.

TURQUÍA: La policía detiene a 25 personas acusadas de pertenecer al grupo radical islámico Ansar al Islam -al que las autoridades de Estados Unidos consideran parte de la trama terrorista de Al Qaeda- y de preparar atentados contra la cumbre que la OTAN celebrará en Estambul el 27 y 28 de junio.

ITALIA: Umberto Bossi, fundador y líder indiscutible de la Liga Norte y ministro de Reformas en el Gobierno de Silvio Berlusconi, anuncia que encabezaré las listas de su partido en las elecciones europeas a pesar de que el secretario federal de la Liga permanece inmóvil en una cama de hospital, afectado desde hace meses por las consecuencias neurológicas de una crisis cardíaca e incapaz de hablar.

4.

REINO UNIDO: El viceministro para las Fuerzas Armadas, Adam Ingram, hace un llamamiento a los soldados del Reino Unido para que denuncien ante sus superiores cualquier caso que conozcan de abusos a presos iraquíes.

ALEMANIA: Un tribunal de Berlín comienza a juzgar a Ihsan Gar-naoui, un tunecino de 33 años, a quien la fiscalía acusa de haber intentado formar un grupo terrorista para perpetrar ataques en Alemania. Detenido junto a seis presuntos cómplices que aún están siendo investigados, Garnaoui poseía documentos en los que se detalla cómo hacer explotar una bomba con un teléfono móvil marca Motorola, la misma marca utilizada por los terroristas en España.

5.

GEORGIA: La tensión en Adzharia, la autonomía musulmana en el suroeste, aumenta después de que Mijaíl Saakashvili declarara el gobierno presidencial directo desde Tbilisi hasta la celebración de nuevas elecciones. Esto significa, de iure, que el presidente georgiano ha destituido a Aslán Abashidze, quien dirige Adzharia desde hace 14 años, pero de facto éste sigue a la cabeza de la autonomía.

6.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin, pide la celebración de una conferencia internacional que, bajo la supervisión de la ONU, impulse la transición política en Irak y ayude a salvaguardar la integridad territorial de este país. En un mensaje al primer ministro de Malasia, el jefe de Estado ruso indicó que la celebración de esa conferencia debe seguir "el modelo de Afganistán", en referencia a la celebrada en Bonn tras la derrota del régimen talibán.

GEORGIA: El presidente georgiano, Mijaíl Saakashvili, es recibido con vítores en Batumi, después de que Aslán Abashidze, ahora ya ex líder de Adzharia, abandonara con destino a Moscú la autonomía que había gobernado durante más de un decenio.

7.

SUIZA: El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) confirma en Ginebra la veracidad de un informe filtrado al diario The Wall Street Journal sobre torturas a prisioneros iraquíes en Irak y dijo que lo ocurrido allí no constituyen "casos aislados, sino que es una pauta sistemática y amplia". El director de operaciones del CICR, Pierre Krahenbuehl, calificó los abusos de los presos iraquíes de "equivalentes a torturas" y "contrarios al derecho internacional humanitario".

8.

REINO UNIDO: El reverendo Ian Paisley, líder del Partido Democrático Unionista (DUP), insiste en que es preciso el "desarme total" del Ejército Republicano Irlandés (IRA) antes de negociar con el Sinn Fein.

9.

FEDERACIÓN RUSA: Una atentado de la guerrilla separatista chechena tiñe de sangre la fiesta de la victoria sobre la Alemania nazi, que se celebraba en toda Rusia, al explotar una bomba que explotó en el estadio Dinamo, de Grozni, causando decenas de muertos. Entre las víctimas se encuentra Ajmad Kadírov, presidente de Chechenia.

10.

REINO UNIDO: El ministro de Defensa Geoff Hoon declara que los abusos a prisioneros iraquíes han sido casos aislados, durante una comparecencia de urgencia en la Cámara de los Comunes.

EE.UU.: Amnistía Internacional (AI) asegura que las tropas británicas en Irak han matado a civiles iraquíes, incluida una niña de 8 años, en situaciones que no justificaban un ataque. La organización documenta al menos ocho casos en los que las tropas británicas abrieron fuego y mataron a civiles que no presentaban peligro.

11.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin realiza una sorpresiva visita relámpago a Chechenia para enterarse in situ de la situación en esa conflictiva región norcaucásica. En la capital chechena condecora póstumamente a Ajmad Kadírov, presidente de la

autonomía, y Husein Isáyev, jefe de su Consejo de Estado, quienes perecieron en el atentado del pasado domingo.

12.

FEDERACIÓN RUSA: El viceministro de Exteriores Viacheslav Trúbnikov manifiesta que Rusia quiere ayudar al Gobierno de Estados Unidos a "salir sin perder la cara de la vía muerta" en la que se encuentra en Irak, pero la búsqueda de una salida que mantenga la unidad de este país ha sido dificultada por la disolución del partido Baaz de Sadam Husein.

PAISES BAJOS: La muerte del sargento holandés Dave Steensma en un puente sobre el río Éufrates divide a los miembros de la coalición gobernante de centroderecha sobre la presencia de sus tropas en Irak. Los liberales del partido D66, uno de los tres socios en el poder, advierte que sólo una maniobra rápida de Naciones Unidas para controlar la situación les inclinaría a apoyar la presencia de refuerzos en suelo iraquí.

13.

DINAMARCA: El Ministerio de Defensa anuncia que dos enfermeras danesas que trabajaban en un hospital de campaña británico en Basora fueron testigos de las torturas infligidas por soldados británicos a dos iraquíes, uno de los cuales murió como consecuencia del brutal interrogatorio.

UE: Jacques Chirac y Gerhard Schröder se manifiestan tan afectados como cualquier ser civilizado ante la decapitación del ciudadano norteamericano Nicholas Berg y las atrocidades de soldados estadounidenses contra presos iraquíes en Abu Ghraib y otras prisiones.

ITALIA: La oposición parlamentaria exige la vuelta de las tropas desplegadas actualmente en Irak. El jefe del Gobierno, Silvio Berlusconi acepta comparecer ante el Parlamento el 20 de mayo para debatir a de la situación del contingente italiano.

POLONIA: El futuro primer ministro, Marek Belka, confía en que tras la elección de una Asamblea Constitucional en Irak se pueda llevar a cabo la retirada de una gran parte del contingente polaco, de 2.400 efectivos.

14.

FRANCIA: El flamante ministro de Exteriores, Michel Barnier manifiesta que Francia afronta la negociación de la nueva resolución de Naciones Unidas sobre Irak con un "espíritu constructivo", pero critica con dureza la ocupación y muestra su malestar por el caos reinante, que en una entrevista calificó de "agujero negro que está haciendo temblar a todo el mundo".

POLONIA: La Dieta vota en Varsovia, por 262 diputados contra 188, y no otorgó la confianza al economista de 52 años Marek Belka, candidato a primer ministro propuesto por el presidente Alexander Kwasniewski. La votación negativa en la Dieta provoca la dimisión del Gobierno tan sólo dos semanas después de la entrada de Polonia en la UE.

15.

FEDERACIÓN RUSA: La consejera de Seguridad Nacional de los EE.UU., Condolezza Rice se entrevista con el presidente ruso, Vladímir Putin, al que entregó una carta del presidente George W. Bush, según varias agencias de información, que citaban fuentes del Kremlin sin dar detalles sobre el contenido de la misiva.

FRANCIA: Los principales mandatarios de las potencias vencedoras de la II Guerra Mundial se concentrarán el 6 de junio en una de las playas donde se produjo el desembarco de Normandía, para celebrar juntos el 60º aniversario del sangriento hecho de armas que dio paso a la derrota del nazismo en el continente europeo. La ceremonia reunirá a Georges W. Bush, Vladímir Putin, Jacques Chirac, la reina Isabel II de Inglaterra o Tony Blair y el canciller alemán, Gerhard Schröder.

16.

FRANCIA: Miles de personas (entre 9.000 y 25.000 personas, según las distintas fuentes) desfilan en París contra el antisemitismo, tras haberse cometido recientemente en Francia actos como la profanación de un cementerio judío y la de un monumento a los combatientes judíos caídos en la Primera Guerra Mundial.

EE.UU.: Altas fuentes diplomáticas manifiestan que Estados Unidos considerará la propuesta rusa de convocar una conferencia internacional para debatir la situación en Irak, aunque no ha tomado una decisión sobre la conveniencia o no del evento.

17.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair, ante rumores sobre un nuevo plan de la coalición para buscar una salida rápida de Irak, declara: "No vamos a salir corriendo", a fin de frenar dichas especulaciones.

FEDERACIÓN RUSA: Shamil Basáyev, el famoso comandante guerrillero checheno al que el Kremlin acusa de ser el organizador de los más sangrientos atentados terroristas cometidos en Moscú y otras ciudades, asume la responsabilidad por la explosión en la que murió el presidente checheno prorruso, Ajmad Kadírov.

19.

SUIZA: Suiza culmina con la Unión Europea nueve acuerdos, de los cuales la primer consecuencia que se deduce consiste en que Suiza se incorporará al espacio Schengen a finales de 2006 o comienzos de 2007, con la consiguiente eliminación de controles fronterizos. Suiza, sin embargo, no levantará su secreto bancario, en contra de las pretensiones de la Unión durante las negociaciones que se han prolongado durante varios años.

20.

ITALIA: Se vota en el parlamento la moción a favor de la retirada de las tropas, la cual obtuvo 219 votos a favor, 282 en contra y 5 abstenciones.

ALEMANIA: La democracia cristiana (CDU) desencadena un gran escándalo político al designar al ex juez de la Marina nazi Hans Filbinger, de 90 años, como uno de los

grandes electores que este domingo votarán en la Asamblea Federal en Berlín al futuro presidente del país.

23.

ALEMANIA: El economista de 61 años Horst Köhler, apoyado por los partidos de oposición democristianos (CDU / CSU) y liberales (FDP), resulta elegido en Berlín nuevo presidente federal de Alemania en la primera votación y con un voto por encima de la mayoría absoluta necesaria. Dirigentes de la oposición consideran la elección de Köhler como una señal para el cambio político en Alemania, donde desde 1998 gobierna la coalición entre socialdemócratas (SPD) y Los Verdes.

FRANCIA: El Gobierno se plantea la posibilidad de reducir hasta un 50% la deuda iraquí como una de las vías para apoyar la reconstrucción del país y como alternativa al envío de tropas.

REINO UNIDO: Un periódico hace público que una resolución de las Naciones Unidas le concederá a las tropas de la coalición inmunidad en Irak tras el traspaso de poderes a un Gobierno provisional iraquí, previsto para el 30 de junio.

INDIA: Los independentistas cachemiros rompen el alto el fuego unilateral decretado en noviembre pasado y hacen saltar por los aires un autobús cargado de militares y sus familias. Al menos 33 personas mueren y otras 15 resultan heridas de gravedad.

24.

ALEMANIA: El canciller federal Gerhard Schröder declara ante periodistas extranjeros en Berlín que el Gobierno transitorio de Irak deberá recibir una soberanía auténtica que "le abra el acceso a los recursos del país".

25.

ALEMANIA: El Gobierno federal de coalición entre socialdemócratas (SPD) y Los Verdes y la oposición, democristianos (CDU / CSU) y liberales (FDP), llegan a un acuerdo para elaborar una ley de emigración tras cuatro años de discusiones.

ONU: El jefe de la misión de Naciones Unidas en Kosovo (Unmik), el finlandés Harri Holkeri, anuncia su dimisión, tres meses antes de terminar su mandato, alegando problemas de salud. Holkeri, que fue nombrado representante de la misión de la ONU en Kosovo en septiembre de 2003, explicó que el propio secretario general de la ONU, Kofi Annan, le había pedido que renunciase a su puesto antes de agosto, mes en que terminaría su mandato.

REINO UNIDO: El Primer Ministro Tony Blair afirma que el Gobierno provisional que tomará el poder en Irak a partir del 1 de julio tendrá "el poder político final" de las tropas de la coalición, aunque éstas no estarán obligadas a acatar sus órdenes si no están de acuerdo con ellas.

26.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin, en su discurso relativo al estado de la nación, marca ambiciosas metas, tales como batir récords mundiales de crecimiento del producto interno bruto (PIB) para disminuir la pobreza, que hoy afecta a 30 millones de

sus conciudadanos, y resolver los acuciantes problemas de vivienda, sanidad y educación.

ALEMANIA: Conmociona a Berlín el anuncio de que el diario sensacionalista Bild Zeitung publicará la noticia de que soldados alemanes torturaron en Kosovo.

TURQUÍA: El ministro de Exteriores Abdulá Gül, llama a consultas al embajador de su país en Israel, al tiempo que anunciaba el aumento de rango de su Consulado en Jerusalén para estrechar lazos con la Autoridad Palestina.

27.

REINO UNIDO: El Gobierno de EE UU pide al de Reino Unido la extradición de Abu Hamza, quien afronta 11 acusaciones de terrorismo y habría participado en el secuestro de 16 turistas en Yemen en 1998 que acabó con la muerte de tres británicos y un australiano, utilizados de escudos humanos por sus secuestradores.

TURQUÍA: El presidente Ahmet Necdet Sezer veta ayer una reforma de la ley de educación que favorece a las escuelas religiosas, en un abierto desafío al Gobierno y al Parlamento, controlados por los islamistas del Partido de la Justicia y el Desarrollo.

29.

TURQUÍA: En un comunicado del Partido de los Trabajadores del Kuridstán, la guerrilla separatista kurda anuncia que el 1 de junio pondrá fin al alto el fuego unilateral que declaró en 1998.

31.

FEDERACIÓN RUSA: El Gobierno presenta por fin a la Duma Estatal un polémico proyecto de ley para reducir de forma drástica a partir del año 2005 las prestaciones sociales gratuitas de las que gozan cerca de 33 millones de personas, entre ellos los veteranos de guerra, tales como medicamentos, tratamientos en sanatorios y transporte público.

ESPAÑA: El Tribunal Constitucional admite a trámite el recurso de amparo promovido por la Asociación Libre de Abogados y otras asociaciones contra la sentencia de la Sala Penal del Supremo que, por ocho votos a siete, rechazó en 2003 que España tenga jurisdicción universal para enjuiciar los delitos de genocidio, torturas y terrorismo perpetrados en Guatemala entre 1962 y 1996, que costaron 150.000 muertos y 45.000 desaparecidos.

Junio

1.

ESPAÑA: Mijaíl Gorbachov propone, a fin de estabilizar Oriente Próximo y que el conflicto de Irak no derive en una guerra entre religiones, sustituir las tropas de la coalición internacional por unas "fuerzas de pacificación árabes". La declaración la lleva a cabo en ocasión de recibir el primer premio internacional que concede la fundación empresarial Gresol.

TURQUÍA: El Gobierno decide retirar temporalmente una controvertida reforma del sistema educativo que favorecía a las escuelas religiosas, después de que ésta fuera rechazada por el presidente del país, Ahmet Necdet Sezer, quien opuso su veto a algunos artículos de la ley.

3.

FRANCIA: Un simulacro de ataque nuclear, químico y bacteriológico se realiza en Normandía, para culminar los preparativos de seguridad adoptados por la llegada del presidente Bush y de otros 15 jefes de Estado y de Gobierno, que celebrarán el 60º aniversario del desembarco en Normandía junto con el presidente francés, Jacques Chirac.

4.

EE.UU.: El Pentágono propone un plan para retirar dos divisiones del Ejército que tiene en Alemania y emprender otros cambios en sus bases europeas, en lo que va a suponer el mayor cambio efectuado por el Ejército estadounidense desde el comienzo de la guerra fría.

FEDERACIÓN RUSA: Al menos nueve muertos deja una explosión en un mercado de Samara, ciudad a orillas del Volga, y más de 30 personas son hospitalizadas. La explosión, que en un principio fue atribuida a unas bombonas de gas, fue producida en realidad por un artefacto plástico equivalente a un kilo de trilita.

5.

SUIZA: El papa Juan Pablo II viaja a Berna, en su primer desplazamiento al extranjero desde septiembre pasado.

FRANCIA: El presidente de los EE.UU., George Bush, en una conferencia de prensa celebrada en París con su homólogo francés, Jacques Chirac, asegura que las fuerzas de la Coalición internacional, esencialmente norteamericanas, se quedarán en Irak "a petición del Gobierno iraquí".

6.

FRANCIA: Se reúnen 21 jefes de Estado y de Gobierno a fin de conmemorar el 60º aniversario del desembarco en Normandía. Entre ellos se encuentran el presidente de los EE.UU., George Bush, el primer ministro británico, Tony Blair, y el canciller alemán, Gerhard Schröder, además del presidente anfitrión, Jacques Chirac.

En esta reunión, los líderes aprovechan para reafirmar el papel fundamente de la OTAN para la seguridad colectiva.

9.

TURQUÍA: La ex diputada nacionalista Layla Zana, todo un símbolo para los 12 millones de kurdos de Turquía, es puesta en libertad después de pasar 10 años en la cárcel por haber hablado en lengua kurda ante el Parlamento.

10.

FEDERACIÓN RUSA: Los sindicatos organizan una protesta simbólica en contra de las ambiciosas reformas socioeconómicas previstas por el Gobierno, mientras la Duma Estatal (Cámara baja del Parlamento) comenzaba a debatir el paquete de leyes sobre la vivienda que, entre otras cosas, revisan los criterios de reparto de pisos sociales gratuitos.

11.

REINO UNIDO: Los comicios locales en Inglaterra y Gales han servido para medir el desgaste de Blair a un año de las generales. Según los primeros datos, los laboristas podrían quedar en tercer lugar y cosechar los peores resultados que haya obtenido un partido en el Gobierno.

Según revela el diario árabe editado en Londres As Shark el Ausat y confirman fuentes diplomáticas, James Baker, representante especial del secretario general de la ONU para el Sáhara Occidental, dimite mediante una carta enviada a Kofi Annan,.

FEDERACIÓN RUSA: La Duma Estatal de Rusia (Cámara baja del Parlamento) aprobó ayer de forma apresurada una ley de referéndum que restringe las posibilidades hoy existentes de convocar un plebiscito de carácter nacional por iniciativa popular.

12.

PAISES BAJOS: Carla del Ponte, fiscal jefe del Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia, en declaraciones a la prensa suiza dijo que espera para el 29 de este mes la entrega del antiguo líder serbobosnio Radovan Karadzic, acusado de genocidio por la matanza de Srebrenica, entre otros cargos. De no ser así, Del Ponte presentará ese día una queja formal contra el primer ministro serbio, Vojislav Kostunica, ante la ONU.

15.

REINO UNIDO: La Autoridad de Procesamientos Militares, que no depende del Ejército, sino del Fiscal General del Reino Unido, lord Goldsmith, decide procesar a los cuatro soldados británicos, por un tribunal militar, por su presunta participación en abusos a iraquíes que estaban bajo su custodia.

17.

FRANCIA: Dirigentes de los partidos socialista y comunista insisten en pedir la dimisión del primer ministro francés, Jean-Pierre Raffarin, que ya se encontraba muy tocado por la derrota del partido gubernamental en las regionales de marzo.

ITALIA: Silvio Berlusconi asume la "plena responsabilidad" por los malos resultados de Forza Italia en las elecciones europeas, algo obvio teniendo en cuenta su condición de fundador, financiador y dirigente único del partido y cabeza de lista en todas las circunscripciones electorales.

ALEMANIA: El portavoz del gobierno, Bela Anda, declara que el canciller no considera la posibilidad de un cambio de ministros porque en las elecciones del domingo no se sometía a votación el Gobierno.

FEDERACIÓN RUSA: Se anuncia que Alú Aljánov, actual ministro de Interior de Chechenia, será su futuro presidente, tras haber recibido el apoyo de los seguidores de

Ajmad Kadírov, en anterior presidente muerto el 9 de mayo en un atentado de la guerrilla separatista.

18.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin confirma que Moscú había entregado a Washington informaciones según las cuales Sadam Husein estaba preparando atentados terroristas en EE UU y contra blancos norteamericanos en el extranjero, tanto militares como civiles.

21.

ESPAÑA: La ex secretaria de Estado de Estados Unidos Madeleine Albright asegura en Madrid estar en contra de la guerra de Irak y que la invasión estadounidense ha conseguido "incrementar el terrorismo y agravar la situación en Oriente Próximo".

22.

FEDERACIÓN RUSA: La guerrilla independentista chechena lanza un sorprendente ataque contra Ingushetia, república norcaucásica de la Federación Rusa vecina a Chechenia, e inflige a las fuerzas rusas las mayores pérdidas sufridas en combate en los últimos cuatro años.

23.

ALEMANIA: El Gobierno federal tendrá que vender lo que la oposición califica como "las últimas joyas de la familia" -sus acciones en Correos o teléfonos- para equilibrar el presupuesto de 2005 conforme a la Constitución.

FEDERACIÓN RUSA: La república de Ingushetia comienza un duelo nacional de tres días por las víctimas que dejó la incursión de la guerrilla separatista, que atacó simultáneamente tres localidades de esa república vecina a Chechenia. El número de muertos, que todavía no es definitivo, asciende a 92 personas -67 miembros de las fuerzas de seguridad y 25 civiles- y el de heridos, a 125.

25.

TURQUÍA: Dos días antes de la visita a Turquía de George W. Bush, dos atentados dejan cuatro muertos en Estambul, donde el lunes comienza la cumbre de la OTAN, y al menos dos heridos ante el hotel de Ankara donde tiene previsto alojarse el presidente de Estados Unidos.

FRANCIA: Un total de 55 tumbas de musulmanes son descubiertas en un cementerio de Haguenau cubiertas de cruces gamadas e insultos racistas hechos con pintura roja. Los autores de los hechos buscaron ex profeso las tumbas de soldados musulmanes que están enterrados allí junto con más de 1.500 franceses, alemanes, rusos, británicos y rumanos caídos en las dos guerras mundiales. Las tumbas cristianas no sufrieron daño alguno.

26.

IRLANDA: Arriba el presidente de los EE.UU. George W. Bush, para asistir a la cumbre anual entre la UE y EE UU y que saldrá rumbo a Turquía. El Gobierno de Bertie Ahern ha movilizado alrededor de 2.000 soldados, blindados, barcos y helicópteros en un despliegue sin precedentes en un país que se vanagloria de su pacifismo y su neutralidad.

REINO UNIDO: El fiscal general lord Goldsmith, considera "inaceptables" los tribunales militares con los que Estados Unidos piensa juzgar a 600 presos que siguen encerrados en la base de Guantánamo, Cuba. La declaración de lord Goldsmith, que afirma que esos tribunales militares "no ofrecen garantías suficientes" para impartir justicia, ha sido interpretada por los analistas británicos como el final de las negociaciones que desde hace meses mantienen Londres y Washington para pactar un procesamiento aceptable para ambas partes a los cuatro presos del Reino Unido en Guantánamo.

OTAN: Estambul está tomado por más de 20.000 policías desde hace dos días ante el temor de que se recrudezcan los atentados durante la cumbre de la OTAN, que reunirá a George W. Bush y a los líderes de los otros 26 países de la Alianza, así como a otros tantos pertenecientes a las naciones que integran la denominada Asociación por la Paz.

IRLANDA: El presidente George W. Bush da por cerrado el enfrentamiento entre Estados Unidos y la UE tras la adopción de una declaración conjunta en la que ambas partes se comprometen a trabajar unidas para que Irak se convierta en un país libre y próspero en paz consigo mismo y con sus vecinos, algo que "irá en beneficio de todos", según el presidente norteamericano.

El presidente George W. Bush confirma la existencia de una relación privilegiada entre los EE.UU. y Turquía pide en público que la UE admita en su seno a dicho país. Fue lo primero que dijo Bush, tras felicitar a la Unión Europea por su reciente ampliación a 25 miembros, una extensión que "acaba con los últimos restos del telón de acero".

27.

SERBIA: Con un 65% de votos escrutados, el vencedor absoluto de las elecciones presidenciales celebradas es el presidente del Partido Demócrata, Borís Tadic, mientras su opositor, el ultranacionalista vicepresidente del Partido Radical Serbio, Tomislav Nikolic, obtiene un 45% de votos.

LITUANIA: Valdas Adamkus, un centrista independiente, gana ayer la segunda vuelta de las elecciones presidenciales en Lituania con el 54,7% de los votos, frente al 33% de la ex primera ministra Kazimira Prunskiene, según un sondeo realizado a pie de urna y publicado por la agencia BNS.

28.

TURQUÍA: George W. Bush y Tony Blair informan a los demás líderes de la OTAN el adelanto en 48 horas del traspaso de soberanía al nuevo Gobierno de Irak, algunos de los cuales no recibieron con agrado la noticia.

El secretario general de la OTAN, Jaap De Hoop Scheffer, anuncia en la cumbre de Estambul que de aquí a septiembre contará con 10.000 soldados, incluidos los cerca de 6.500 de la ISAF, la fuerza multinacional que dirige la organización militar occidental desde agosto pasado desplegada en Afganistán.

30.

BOSNIA: El Alto Representante Internacional para Bosnia, el británico Paddy Ashdown, destituye a 60 altos cargos serbobosnios, acusados de obstruir la cooperación con el Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia (TPIY) en búsqueda de criminales de guerra, lo que impide la adhesión del país a la OTAN y el acercamiento a la Unión Europea.

QATAR: Dos agentes de los servicios secretos rusos (apellidados Belashkov y Bogachev) son condenados a cadena perpetua en Qatar por el asesinato del ex presidente checheno Zelimján Yandarbíyev. El ex líder separatista falleció el 12 de febrero pasado a consecuencia de la detonación de una bomba que había sido puesta en su vehículo.

FEDERACIÓN RUSA: El Kremlin niega que sus agentes hayan asesinado a Yandarbíyev y prohíbe dar informaciones que no sean oficiales sobre el tema. El ministro de Exteriores, Serguéi Lavrov, reitera que Rusia considera inocentes a Belashkov y Bogachev y que continuará sus esfuerzos para liberarlos.

FRANCIA: Un tribunal de París acuerda la entrega a Italia de uno de los militantes de la extrema izquierda reclamados por crímenes cometidos durante los años de plomo de finales de los setenta. El afectado es el novelista Cesare Battisti, condenado dos veces a cadena perpetua en su país, cuya entrega depende ahora de un decreto que debe firmar el primer ministro.

Julio

1.

PORTUGAL: El Consejo Nacional de los conservadores elige a Pedro Santana Lopes presidente del Partido Social Demócrata (PSD), lo que supone un paso definitivo en la carrera del populista alcalde de Lisboa hacia el puesto de primer ministro, vacante tras ser elegido José Manuel Durão Barroso para presidir la Comisión Europea.

ALEMANIA: Horst Kohler juró como Presidente. Se aprueba una nueva Ley de inmigración.

2.

TURQUÍA: Un atentado contra el convoy donde viajaba el Gobernador Hekmet Tan (quien resultó ileso) de la región turca de Van (sureste del país) deja tres muertos y más de veinte heridos, algunos en estado grave.

FRANCIA: Álvaro Gil Robles, comisario para los Derechos Humanos del Consejo de Europa, anuncia que el Consejo quiere promover en septiembre la figura del Defensor del Pueblo en el territorio de Chechenia.

FEDERACIÓN RUSA: La Duma pone fin a leyes sociales soviéticas que disponen asistencia para millones de pobres y jubilados.

3.

OTÁN: El secretario general Jaap de Hoop Scheffer critica la actitud de Estados Unidos respecto a la alianza al afirmar que George W. Bush sólo la utiliza cuando conviene a sus intereses.

ITALIA: Renuncia el Ministro de Economía (Giulio Tremonti)

5.

PORTUGAL: José Manuel Durão Barroso dimite como primer ministro de Portugal. El presidente portugués, Jorge Sampaio, ahora debe decidir si convoca elecciones anticipadas o si acepta un nuevo Gobierno liderado por el partido más votado en las últimas legislativas, el conservador Partido Social Demócrata (PSD).

ESPAÑA: El presidente del gobierno español, el socialista José Luis Rodríguez Zapatero, expresó su respaldo al candidato del Frente Amplio- Encuentro Progresista (izquierdista) a la presidencia de URUGUAY.

PAISES BAJOS: Los jueces del Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia aplazaron hasta una fecha indeterminada el inicio de la fase de defensa del juicio al ex presidente yugoslavo Slobodan Milosevic a causa de su mala salud.

6.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair, reconoce, por primera vez, que las armas de destrucción masiva que se supone almacenaba Sadam Husein y que sirvieron de excusa para la guerra no van a ser descubiertas. "Tengo que aceptar que no las hemos encontrado y que quizá no las encontremos jamás. No sabemos qué ha pasado con ellas".

Los cinco grandes países de la UE apuestan por una mayor integración de sus sistemas de lucha contra el terrorismo internacional, al concretarse la determinación de los ministros del Interior del Reino Unido, España, Alemania, Italia y Francia por una mayor participación de las policías de sus países en operaciones más allá de las propias fronteras y a favor de un intercambio sistemático de información, la potenciación de Europol como instrumento operativo, mayor coordinación en el control de los grupos islamistas y seguir trabajando para crear una base de datos europea sobre delincuencia.

PAISES BAJOS: El Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia (TPIY) presenta los primeros apuntes de la revisión completa del proceso seguido contra Slobodan Milosevic que se ha propuesto. Asimismo anuncia que las sesiones se reanudarían el próximo 14 de julio, "si su salud lo permite".

AUSTRIA: El presidente Thomas Klestil fallece en Viena como consecuencia de un ataque al corazón a los 71 años de edad, cuando se disponía a iniciar su retirada de la política.

ESPAÑA: Los diputados españoles aprobaron el envío de un contingente de 110 guardias civiles a Haití, auspiciado por la ONU, y el refuerzo de la misión militar española en Afganistán, decisión que había adoptado el viernes pasado el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero.

7.

ESPAÑA: El ministro de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, anuncia que España convocará el año próximo "a jefes de Estado y de Gobierno en una cumbre por el décimo aniversario del Proceso de Barcelona".

8.

FEDERACIÓN RUSA: El canciller alemán, Gerhard Schröder viaja a Moscú para expresar a Vladimir Putin su plena confianza en la estabilidad de la economía rusa pese a la incertidumbre creada por la crisis bancaria y el escándalo Yukos.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac pide la mayor severidad a la policía y a la justicia para descubrir a los autores de actos racistas y sancionarlos, tras la proliferación de ataques contra personas y símbolos judíos y musulmanes.

OTAN: Nichola Burns, embajador norteamericano ante la OTAN, anuncia que la organización va a poner en práctica una política dirigida a acabar con la implicación de sus fuerzas y personal civil asociados en la trata de blancas.

9.

PAISES BAJOS: La Corte Internacional de Justicia, declara ilegal el muro levantado por Israel en Cisjordania. La barrera, que, según los jueces, "crea una anexión de hecho de territorio palestino", fue considerada ilegal.

UE: La Comisión Europea señala que el veredicto del Tribunal Internacional de Justicia de La Haya sobre la ilegalidad del muro que levanta Israel reivindicaba su opinión sobre el caso, mientras Javier Solana, Alto Representante de la UE para la Política Exterior, aludía al derecho de Israel a defenderse, pero sin provocar "el indecible sufrimiento humano y económico" que su política causa a los palestinos.

10.

REINO UNIDO: La cadena BBC informa que cuatro ministros del Gobierno británico pidieron hace un mes al primer ministro Tony Blair que no dimitiera y le aseguraron que tenía el mayoritario apoyo del Gabinete.

FEDERACIÓN RUSA: Conmociona al país el asesinato del periodista estadounidense de origen ruso Paul Klebnikov, director de la edición rusa de la revista Forbes.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac, y el ministro del Interior, Dominique de Villepin, muestran su preocupación y su repulsa por la agresión contra una mujer de 23 años, acompañada de su bebé de 13 meses, cometida en un tren de cercanías de la periferia de París, por un grupo de jóvenes que les creyeron judíos.

BÉLGICA: La policía belga detiene a dos personas de origen sudanés, a los que acusa de estar relacionados con la red terrorista Al Qaeda.

PORTUGAL: El presidente portugués, Jorge Sampaio, pidió al Partido Social Demócrata, en el poder, que forme un nuevo gobierno tras la renuncia del primer ministro Jose Manuel Durao Barroso, quien dejó el cargo para convertirse en el futuro presidente de la Comisión Europea. Sampaio encargó al líder del partido, el alcalde de Lisboa, Pedro Santana Lopes, que forme gobierno.

11.

REINO UNIDO: Según un informe televiso de la BBC, el MI6, la agencia de los servicios de inteligencia del Reino Unido, habría retirado su conclusión inicial en la que se basó el primer ministro Tony Blair para justificar la invasión de Irak en base al peligro que suponían las armas de destrucción masiva de Sadam. Asimismo, se dio a entender que el primer ministro ya conocía ese cambio mientras seguía defendiendo la necesidad de desarmar a Sadam por la fuerza.

SERBIA: Boris Tadic asumió como nuevo presidente de Serbia y se convirtió en el primer presidente democrático y proeuropeo del país desde la caída del régimen comunista en 1990. "El ingreso en la UE es nuestro objetivo y principal cometido", indicó Tadic, que a fines de junio se impuso al candidato ultranacionalista Tomislav Nikolic.

12.

REINO UNIDO: El ministro del Tesoro, Gordon Brown, presenta en los Comunes las prioridades presupuestarias del Gobierno británico para los próximos tres años, que contemplan la reducción de 104.000 funcionarios para financiar un ambicioso aumento del gasto en dos áreas de enorme sensibilidad electoral -servicios públicos (educación, sanidad, vivienda, transporte) y seguridad ciudadana- y un inesperado guiño a la izquierda en forma de espectacular aumento de la ayuda exterior.

FRANCIA: El ex dictador iraquí Sadam Husein demanda al Reino Unido ante el Tribunal Europeo de Derechos Humanos, por apoyar un proceso en el que podrá aplicarse al demandante la pena de muerte, abolida por dicho Estado como miembro del Consejo de Europa. El tribunal ha rechazado las medidas cautelares pedidas contra el Reino Unido, pero, por el contrario, ha estimado "permisible" la demanda.

Irak y Francia reanudan relaciones diplomáticas plenas.

ITALIA: La iniciativa de un instituto de enseñanza de Milán de crear a partir del próximo curso clases exclusivas para estudiantes islámicos desata una fuerte polémica en la capital lombarda y en el resto del país. Algunos partidos y asociaciones han querido ver en este proyecto un futuro integracionista, mientras otros creen que es una forma de crear guetos.

FEDERACIÓN YUGOSLAVA: El Parlamento de Podgorica (Montenegro) aprueba la nueva ley de símbolos nacionales según la cual dejó de regir la bandera tricolor (similar a la serbia y a la rusa). Desde ahora flameará el estandarte que representó a los montenegrinos en el Congreso de Berlín en 1878 cuando Montenegro fue reconocido como Estado independiente.

13.

FEDERACIÓN RUSA: La guerrilla independentista mata a 18 agentes de las fuerzas promoscovitas de Razmán Kadírov, viceprimer ministro de Chechenia y jefe del servicio de Seguridad presidencial, durante un enfrentamiento en el distrito de Shalí, al sur de la capital.

En Grozni, Serguéi Abrámov, presidente en funciones de Chechenia, sale ileso de un atentado que causó la muerte de uno de sus guardaespaldas y dejó heridos a otros dos.

FRANCIA: Marie L., la mujer de 23 años quien denunció una agresión antisemita el viernes en París, confiesa haber inventado todo tras una detención policial de varias horas.

14.

REINO UNIDO: El informe de lord Butler sobre la preparación de la guerra de Irak, realizado por un compacto equipo de cinco altos funcionarios y diputados da a conocer que el espionaje británico cometió "graves fallos" al evaluar la información procedente de Irak sobre los arsenales de armas de destrucción masiva de Sadam Husein, pero no hubo mala fe ni en los servicios de espionaje ni en el uso que el Gobierno hizo de sus informes.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac dedica más de una hora de intervención televisada a proclamar la idea de que, en Francia, el que manda es él. Advirtió severamente al ministro de Economía, Nicolas Sarkozy, de que, si intenta hacer la guerra por su cuenta, le echará de la política, y confirmó que la Constitución europea será ratificada en referéndum.

FEDERACIÓN RUSA: Michael y Peter, los dos hermanos del periodista norteamericano de origen ruso Paul Klebnikov, asesinado en Moscú, emplazan a las autoridades rusas para que descubran y castiguen al autor del crimen.

SUIZA: El presidente de la Federación Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, Juan Manuel Suárez del Toro, asegura que la comunidad internacional aún está a tiempo de evitar "una catástrofe humanitaria sin precedentes en Sudán", en referencia a la situación que se vive en la región occidental de Darfur.

15.

FEDERACIÓN RUSA: El magnate petrolero Mikhail Khodorkovsky, se declaró inocente de una serie de acusaciones de fraude que podrían mantenerlo encarcelado durante 10 años. Las autoridades, en tanto, aumentaron sus presiones sobre los activos de la asediada compañía petrolera Yukos. Khodorkovsky fue arrestado hace casi ocho meses en un aeropuerto de Siberia y enfrenta acusaciones de evasión impositiva, fraude, malversación de fondos y falsificación.

ITALIA: Después de dos semanas de tormenta en el seno de su debilitada coalición de centroderecha, el premier italiano, Silvio Berlusconi, puso fin a su interinato al frente del Ministerio de Economía y designó a Domenico Siniscalco como nuevo titular de esa cartera.

FRANCIA: El ex primer ministro francés Alain Juppé, inhabilitado por la Justicia para ejercer cargos públicos, oficializó su renuncia a la presidencia de la UMP (Unión por un Movimiento Popular) del presidente Jacques Chirac.

ONU: El informe de Desarrollo Humano del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) publica su informe en Bruselas, donde dice que La Unión Europea ha sufrido una oleada migratoria sin precedentes en las dos últimas décadas. Entre 1980 y 2000, el número de inmigrantes de Asia, África y América Latina creció un 75%. Aprovechar este flujo de mano de obra y culturas es uno de los mayores desafíos para Europa.

17.

PORTUGAL: Se constituye el nuevo Ejecutivo, encabezado por el conservador Pedro Santana Lopes, y con 11 ministros sin experiencia gubernativa.

18.

FEDERACIÓN RUSA: Tamara Jadzhiyeva, líder en Chechenia de una filial del partido pro-Putin Rusia Unida, es acribillada a balazos por desconocidos enmascarados en la casa donde se alojaba en la ciudad de Shalí.

El presidente independentista, Aslán Masjádov, quien lidera la resistencia chechena a las tropas rusas, asegura que no dirigió la reciente incursión sangrienta en Ingushetia y que el comandante Shamil Basáyev actúa por su cuenta.

19.

FRANCIA: Un llamamiento del primer ministro israelí, Ariel Sharon, a los judíos de Francia para que emigren "tan rápido como puedan" provoca una oleada de indignación en la clase política francesa, que considera completamente injustificadas tales presiones. Siguiendo indicaciones del presidente Jacques Chirac, un funcionario del Elíseo comunica por vía diplomática al Gobierno israelí que el primer ministro "no era bienvenido" en París mientras no rectificase sus declaraciones sobre el antisemitismo en Francia, según un portavoz de la presidencia de la República Francesa.

ITALIA: Umberto Bossi, líder de la Liga Norte y socio de coalición del jefe de gobierno Silvio Berlusconi, renunció a sus cargos de diputado y Ministro de Reformas. Pese a que Bossi pasará a desempeñarse como legislador en el Parlamento Europeo, su agrupación indicó que no tiene intenciones de dejar el gabinete y hacer caer la alianza de gobierno.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin decide destituir a altos mandos militares y de seguridad del Cáucaso Norte. La medida es un reconocimiento indirecto del fracaso del Kremlin en la región y de la ineficacia de quienes dirigen la guerra contra los separatistas chechenos. Putin aprovechó la ocasión para separar de su cargo a Anatoli Kvashnín, jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas, al que se responsabilizan numerosas deficiencias del Ejército ruso.

20.

TURQUÍA: El portavoz de Chirac, tras la entrevista que el presidente francés sostuvo con el primer ministro Recep Tayip Erdogan, anuncia que Jacques Chirac confirmó su apoyo a la adhesión de Turquía a la Unión Europea "en cuanto sea posible", para lo cual aconsejó "continuar e intensificar la aplicación de las reformas democráticas y económicas".

UCRANIA: Grupos de rescate inundaron con agua y gas nitrógeno un socavón en una mina de carbón del este de Ucrania en un intento por extinguir un feroz incendio y reanudar la búsqueda de obreros desaparecidos, luego de una explosión que mató a 31 de ellos. Las cuadrillas buscaban a cinco obreros en la mina, donde una combinación de gas metano y de polvo de carbón estalló a casi 500 metros de profundidad.

ALEMANIA: El canciller Gerhard Schröder rinde homenaje en Berlín a la resistencia alemana contra el régimen nazi con motivo del 60º aniversario del golpe fallido contra Adolf Hitler.

Gerhard Schröder declara que no se celebrará ningún referéndum en Alemania con el objetivo de ratificar la Constitución europea, a pesar de lo planes en sentido contrario de muchos países vecinos.

21.

REINO UNIDO: El Gobierno anuncia una reducción de 20.

000 personas en su Ejército en los próximos dos años y medio. Los ahorros de personal - la mitad militares y la mitad civiles que trabajan para el Ejército- permitirán incrementar las inversiones en alta tecnología necesarias para que el Ejército británico pueda trabajar con más facilidad con su homólogo estadounidense, especialmente en materia de comunicaciones.

FRANCIA: La Torre Eiffel es cerrada al público durante casi tres horas mientras se verificaba una amenaza de atentado lanzada por una voz anónima desde una cabina telefónica.

23.

BOSNIA Y HERZEGOVINA: Representantes de más de treinta países asisten a la reinauguración del puente viejo de Mostar, construido por los turcos en 1566 y que cruzaba el río Neretva por la parte musulmana. Dicha reinauguración es celebrada como si fuera el inicio de la amistad entre musulmanes, croatas y serbios.

FRANCIA: La Asamblea Nacional sufre ayer un órdago parlamentario, al retirarse el primer ministro, Jean-Pierre Raffarin, de la tramitación de la ley de descentralización y ordenar la adopción de esa norma sin debate, a cambio de comprometer la responsabilidad política del Gabinete de centro-derecha.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair designa al polémico y dos veces ex ministro Peter Mandelson como candidato a cubrir la plaza británica en la Comisión Europea dirigida por José Manuel Durão Barroso.

ONU: El Alto Comisionado para los Refugiados (ACNUR) critica con dureza al Gobierno italiano por la expulsión de casi todos los demandantes de asilo africanos llegados a bordo del barco Cap Anamur de la organización alemana del mismo nombre. El director en Europa, Raymond Hall, se mostró preocupado por "el aparente incumplimiento de las normas europeas e internacionales habitualmente aceptadas" en materia de asilo y las "serias irregularidades" cometidas.

24.

FEDERACIÓN RUSA: Se reúnen en Moscú el ministro de Exteriores, Serguéi Lavrov, con su homólogo iraquí Hoshyar Zebari, en la primera visita que realiza un miembro de la dirección iraquí desde el retorno de la soberanía a Bagdad.

Rusia quiere contribuir a la reconstrucción de Irak mediante la reestructuración de su deuda de varios miles de millones de dólares en el Club de París y también por medio de asistencia económica y formación profesional.

REINO UNIDO: El jefe del ejército, general Michael Jackson, anuncia que el Reino Unido se halla dispuesto a enviar 5.000 hombres a Darfur (Sudán), a la vez que Australia ha indicado que estudia el envío de tropas a Sudán dentro del marco de una eventual misión de paz de Naciones Unidas.

26.

FRANCIA: Una mujer que admitió haber mentido cuando dijo que fue víctima de un ataque antisemita fue condenada a cuatro meses de prisión en suspenso por haber inventado el relato que conmocionó a Francia. Marie Leblanc había dicho que un grupo de jóvenes armados con cuchillos le había dibujado cruces esvásticas en su cuerpo por creer que era judía.

ITALIA: Un total de 775 inmigrantes clandestinos llegaron a la isla sureña italiana de Lampedusa en las últimas 48 horas, después de que fueran interceptadas dos embarcaciones en las que viajaban 329 inmigrantes, muchos de ellos niños y mujeres.

ITALIA: Extremistas islámicos vinculados con la red terrorista Al-Qaeda amenazaron con "estremecer la tierra" en Italia en caso de que el gobierno del primer ministro Silvio Berlusconi no retire sus soldados de Irak.

27.

FRANCIA: El primer ministro Jean-Pierre Raffarin, supera una moción de censura que sólo fue votada por los diputados socialistas, comunistas y ecologistas, 175 sobre un total de 577. La oposición de izquierda se esforzó por demostrar "la debilidad política" de un Ejecutivo que "ha sido censurado en tres oportunidades por los ciudadanos", en referencia a las tres derrotas obtenidas por la derecha en municipales, regionales y europeas.

Cuatro de los seis o siete franceses detenidos en la base militar estadounidense de Guatánamo (Cuba) llegan a bordo de un avión militar francés al aeropuerto de Evreux. El presidente de Francia, Jacques Chirac, desde Madagascar, dijo proseguir "las discusiones con las autoridades norteamericanas para que liberen a los otros dos o tres detenidos franceses".

28.

ITALIA: El Legislativo italiano aprobó una "inevitable" ley que reforma el generoso sistema jubilatorio y aumenta, a partir de 2008, la edad jubilatoria de 57 a 60 años y los aportes, de 35 a 40 años.

29.

OTAN: El Consejo Atlántico, máximo órgano de decisión de la OTAN, integrado por embajadores de los 26 países aliados, concluye sin éxito su cuarto intento en dos días para pactar la misión de formación de las fuerzas de seguridad iraquíes. Francia, apoyada por Alemania y España, se opone al deseo estadounidense de que esa misión quede vinculada a la cadena de mando de la coalición internacional en Irak.

FEDERACIÓN YUGOSLAVA: El jefe del Gobierno, Milo Djukanovic, declara que Serbia y Montenegro merecen ser Estados independientes y que como tales deben avanzar en el proceso de integración europea.

PAISES BAJOS: La sala de apelación del Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia decide reducir la sentencia del 45 años de cárcel a nueve del ex general bosniocroata Tihomir Blaskic, considerado un héroe de guerra por Croacia y un criminal por los musulmanes.

FRANCIA: Los gobiernos de Jacques Chirac y de Ariel Sharon dieron un nuevo paso para superar las tensiones diplomáticas producidas hace dos semanas cuando el primer ministro israelí llamó a los judíos franceses a emigrar a Israel para escapar del creciente antisemitismo. Francia acogió "con satisfacción" las declaraciones de Sharon, quien alabó la "dedicación" de Chirac, en la lucha contra el antisemitismo, al recibir a un grupo de 200 inmigrantes franceses en el aeropuerto de Tel Aviv. Con estas palabras, Sharon intentó limar asperezas surgidas entre París y Tel Aviv.

30.

OTAN: El Consejo Atlántico alcanza un acuerdo de compromiso para poner en marcha su plan de formación de las tropas de seguridad iraquíes. El acuerdo, logrado tras seis reuniones a lo largo de tres días de fuertes divergencias entre Francia y EE UU, deja aplazado hasta septiembre el principal contencioso: si la misión de la Alianza estará directamente vinculada a la estructura de mando de la fuerza internacional, una tesis a la que se oponen Francia, Alemania y España.

31.

BOSNIA: El secretario de Estado de EE UU, Colin Powell, asegura en Sarajevo que aquellos que esconden a Radovan Karadzic están poniendo en peligro el futuro de Bosnia y pidió a las autoridades del país que busquen y detengan al antiguo líder serbio, acusado de crímenes contra la humanidad.

POLONIA: La capital celebra el sexagésimo aniversario de la insurrección contra los ocupantes nazis con un acto conmemorativo al que asisten el secretario de Estado de EE UU, Colin Powell; el viceprimer ministro británico, John Prescott, y el canciller alemán, Gerhard Schröder.

ESPAÑA: El ministro de Asuntos Exteriores español, Miguel Angel Moratinos, expresó el "malestar" y la "preocupación" de su gobierno por la visita a Gibraltar del ministro de Defensa británico, Geoff Hoon, para asistir el próximo miércoles a la celebración del 300º aniversario de la ocupación del peñón por parte de la armada británica. En protesta, Moratinos ordenó al embajador español en Londres viajar inmediatamente a Madrid, al tiempo que convocó al embajador británico, Stephen Wright, para manifestarle su "profunda decepción" por la actitud "poco amistosa de Inglaterra con la ciudadanía española". Moratinos, que se encontraba en la localidad andaluza de Palma del Río, anunció que el gobierno ha adoptado esa decisión ya que las explicaciones que desde el Ejecutivo británico se han ofrecido a España "no han sido suficientes para justificar esta visita".

Agosto

3.

REINO UNIDO: Grupos financieros multinacionales, entre ellos el Citibank, Merrill Lynch y la aseguradora Alliance, refuerzan su seguridad en Londres por temor a atentados terroristas, mientras el opositor Partido Conservador exige al gobierno laborista de Tony Blair que informe el grado de amenaza existente contra el Reino Unido.

En tanto, 13 personas son arrestadas en el marco de una "importante" operación antiterrorista.

4.

REINO UNIDO: Miles de gibraltareños formaron una cadena humana alrededor del peñón para celebrar los 300 años de soberanía británica sobre ese territorio. España expresó su malestar por el festejo.

VATICANO: El Papa Juan Pablo II reitera que Europa necesita redescubrir sus raíces cristianas, al saludar a los jóvenes de ese continente reunidos con él antes de seguir en peregrinaje a Santiago de Compostela.

5.

REINO UNIDO: El jefe operativo de Al Qaeda en Gran Bretaña, Abu Eisa Al Hindi, se encuentra entre los 12 detenidos que la policía británica capturó el miércoles en el reino por sus supuestas vinculaciones terroristas. Según la prensa, entre sus planes figuraba un ataque al aeropuerto londinense de Heathrow.

7.

ESPAÑA: La organización separatista vasca ETA reaparece, con el inicio de su campaña de acciones terroristas de verano (boreal) haciendo estallar dos artefactos de escasa potencia que no causaron heridos ni daños materiales de consideración en dos localidades balnearias del norte.

8.

ITALIA: Por lo menos 26 inmigrantes africanos murieron al intentar alcanzar las costas italianas en una desvencijada embarcación, informó un vocero policial. Un barco mercante con bandera de Gibraltar recogió a 75 inmigrantes africanos después de hallarlos a la deriva en una embarcación de 14 metros de largo, con poca comida y agua. Los inmigrantes dijeron que alrededor de 100 personas habían dejado las costas de Libia nueve días antes, pero se perdieron y por lo menos 26 de ellos murieron en el viaje.

9.

ALEMANIA: Decenas de miles de personas salieron a las calles en el este de Alemania para protestar contra las reformas del gobierno de Gerhard Schröder, quien además se ve presionado por el llamamiento del ex líder socialdemócrata Oskar Lafontaine a desplazar al canciller. Unos 15.000 manifestantes en Magdeburgo, otros 3000 en Halle y Dessau, y miles más en todo el territorio germano oriental acompañaron, por segundo lunes consecutivo, la convocatoria a protestas semanales contra las reformas del gobierno para reducir el seguro de desempleo. A partir del próximo año quedará equiparado a la asistencia social, lo que para los desempleados comportará una reducción de sus ingresos.

TURQUIA: Al menos una persona murió y ocho resultaron heridas como consecuencia de dos explosiones ocurridas en dos hoteles de una zona turística de Estambul. Las explosiones parecen haber sido producto de un ataque terrorista, según informó la policía

local, lo que aumentó el alerta en el país, vecino a Grecia, donde esta semana comienzan los Juegos Olímpicos. El jefe de la policía de Estambul, Celalettin Cerrah, dijo a la agencia de noticias turca Anatolian que las explosiones ocurrieron alrededor de las 2 de la madrugada.

Dos bombas estallaron después en una estación de servicio en Estambul, que destruyeron las instalaciones aunque no causaron víctimas.

REINO UNIDO: Según información de los servicios secretos, la red Al-Qaeda planeaba colocar una bomba en el túnel del subterráneo de Londres, que va debajo del río Támesis, para provocar la muerte de miles de personas y la inundación de toda la red.

10.

REINO UNIDO: La familia de un joven soldado muerto el lunes en la ciudad iraquí de Basora pide al primer ministro Tony Blair que retire las tropas británicas de Irak.

EE.UU.: La Reserva Federal anuncia una suba de la tasa de interés de 0.25%.

FRANCIA: Se produce la tercera profanación de un cementerio judío en lo que va de año. Esta vez unas 60 tumbas del cementerio judío de Lyon y el monumento a los soldados judíos muertos durante la Segunda Guerra Mundial fueron cubiertos de esvásticas, cruces celtas y leyendas dedicadas a Adolf Hitler.

ITALIA: Por error, la policía de Siena difunde a la prensa todos los detalles de las vacaciones que está por iniciar en Italia el premier británico, Tony Blair, con su esposa Cherie y sus cuatro hijos. La agenda debía quedar estrictamente reservada por las gigantescas medidas de seguridad que se han tomado en la península ante el temor de un atentado terrorista de Al Qaeda en estos días de veraneo boreal.

ALEMANIA: Libia aceptó pagar indemnizaciones por 35 millones de dólares a más de 160 víctimas de la explosión de una bomba en un club nocturno de Berlín Occidental, en 1986. El atentado de 1986 destruyó la discoteca La Belle -frecuentada por soldados estadounidenses- y dejó tres muertos y 229 heridos. Dos de las víctimas mortales eran soldados norteamericanos y la tercera, una ciudadana turca. Un tribunal alemán falló en 2001 que el servicio secreto libio había estado detrás del atentado, y condenó a cuatro personas, entre ellas un ex diplomático libio, a largas condenas de cárcel. La indemnización beneficiará a 160 alemanes que resultaron heridos por la explosión y a la familia de la ciudadana turca asesinada. Estados Unidos saludó ayer el acuerdo, aunque recordó que Trípoli debe también compensar a las víctimas estadounidenses del ataque.

11.

ITALIA: El grupo ultraslámico de la red Al Qaeda, las Brigadas Abu Hafs Al Masri, difunden por Internet a través de un sitio egipcio una nueva amenaza de "quemar verdaderamente a Italia".

13.

REINO UNIDO: Una organización de asesoramiento de riesgos, Control Risks Group, informa que América latina es escenario del 75 por ciento de los secuestros del mundo, una industria delictiva que baja como un cáncer desde México hasta Argentina, sin

remedio, dejando a su paso 7.500 víctimas por año. Además se especula que la cifra sería mucho más alta debido a que se denuncia sólo 1 de cada 10 delitos de este tipo.

FRANCIA: El Papa Juan Pablo II viaja de Roma a Lourdes, el santuario más popular de Europa visitado por seis millones de personas de un centenar de países cada año.

15.

LICHTENSTEIN: El príncipe Hans-Adam II, de Liechtenstein, transmitió a su hijo mayor, Alois, de 36 años, las tareas de gobierno del principado situado en pleno corazón de Europa, uno de los países más pequeños del mundo, aunque también uno de los más ricos. Con apenas 34.000 habitantes, la tercera parte extranjeros, el país tiene más de 80.000 millones de dólares en sus bancos. Pese al traspaso, criticado por muchos en el principado, Hans-Adam seguirá siendo el príncipe reinante y, según declaró, no tiene ninguna intención de abdicar, "al menos no antes de 20 años".

16.

ALEMANIA: Alcaldes y líderes regionales piden compensaciones por la retirada de miles de soldados estadounidenses del territorio germano, anunciada por el presidente George Bush.

19.

ESPAÑA: Escándalo en los medios españoles después de que las ocho ministras que integran el gabinete del socialista José Luis Rodríguez Zapatero posaron para la revista Vogue. La oposición hasta quiere que comparezcan en el Parlamento.

21.

ALEMANIA: La policía alemana detuvo a 105 personas al margen de una manifestación de 3800 neonazis que conmemoraban el 17º aniversario de la muerte de Rudolf Hess en Wunsiedel (sur), donde está enterrado. De los 105 detenidos, 74 pertenecen a un movimiento de extrema derecha, precisó la policía local, que desplegó importantes efectivos para esta marcha. Paralelamente, el alcalde de Wunsiedel, consejeros municipales y habitantes de la comuna organizaron una protesta para intentar bloquear la manifestación neonazi, aunque finalmente renunciaron cuando la policía amenazó con desalojarlos.

FEDERACIÓN RUSA: La guerrilla chechena lanzó varios ataques en Grozny, capital de esta república separatista rusa, que causaron por lo menos 10 muertos entre militares y policías federales, rebeldes y civiles, informaron fuentes del Ministerio del Interior checheno. Los ataques ocurrieron en los barrios Oktiabrski y Staropromislovski, de la capital, y tuvieron como objetivos a una comisaría y a varios colegios instalados para las elecciones presidenciales del próximo domingo en Chechenia, dijeron las fuentes.

ESPAÑA: La organización separatista vasca ETA insiste con su más reciente campaña de terror en sitios turísticos españoles, detonando dos bombas de baja intensidad en las localidades gallegas de Sanxenjo y Bayona, en el noroeste del país, produciendo cinco heridos leves.

22.

FRANCIA: Un incendio intencional destruyó en la madrugada un comedor público judío en París, nuevo acto antisemita que no registró heridos.

REINO UNIDO: El primer ministro británico Tony Blair rechaza ir a Washington para recibir la Medalla de Honor del Congreso, que le concedió Estados Unidos por su fuerte apoyo a las guerras en Irak y Afganistán.

23.

ALEMANIA: El terrorista alemán Johannes Weinrich, considerado la mano derecha del venezolano Ilich Ramírez Sánchez, alias "Carlos el Chacal", fue absuelto en un proceso celebrado en Berlín por tres atentados perpetrados en Francia en la década del 80, que dejaron seis muertos. El Tribunal Regional consideró, después de un año y medio de proceso, que no existen pruebas suficientes que demuestren que Weinrich estuvo implicado en dichos ataques. Pese a la absolución, el alemán de 57 años permanecerá en la cárcel, ya que cumple desde enero de 2000 cadena perpetua por un atentado contra un centro cultural francés en Berlín en 1983.

ALEMANIA: Decenas de miles de personas volvieron a salir a las calles en numerosas ciudades alemanas por cuarta semana consecutiva, para protestar contra la reforma laboral lanzada por el gobierno de centroizquierda del canciller Gerhard Schröder, que incluye importantes recortes en los subsidios a desempleados. Las manifestaciones fueron convocadas en 140 ciudades y, según fuentes policiales, congregaron a por lo menos 70.000 personas. Una vez más, las marchas tuvieron su epicentro en el Este, en la ex República Democrática Alemana (RDA), donde la tasa de desempleados supera ampliamente a la del Oeste. Las protestas están teniendo lugar los lunes, inspiradas en las manifestaciones que se celebraban ese día de la semana en 1989, en los últimos meses de la RDA, para exigir reformas democráticas en el ahora desaparecido Estado comunista.

24.

FEDERACIÓN RUSA: Dos aviones de línea rusos que habían partido de Moscú casi a la misma hora, se estrellan en Rusia con apenas 4 minutos de diferencia, llevando en total 86 ocupantes. La agencia Interfax informó esta madrugada que uno de los aparatos emitió un alerta para indicar que había sido secuestrado, lo que robusteció la hipótesis de que pudo tratarse de un ataque terrorista.

FRANCIA: Se festejan en París los 60 años de la liberación de la ciudad de las manos del ejército alemán.

REINO UNIDO: El gobierno anuncia que realizará una exhaustiva investigación sobre la seguridad en sus aeropuertos después de que un periodista del diario The Sun lograra introducir una bomba falsa en un Boeing 757 con 220 pasajeros rumbo a Mallorca.

25.

FEDERACIÓN RUSA: El fiscal general Vladimir Ustinov en una reunión de emergencia convocada por el presidente Vladimir Putin, sostiene la tesis de los atentados en relación a los dos aviones siniestrados.

La teoría de un ataque terrorista fue barajada además por el presidente de la Comisión de Seguridad de la Duma, Guennadi Gudkov, quien advirtió que la hipótesis de un atentado es "la más probable".

26.

FEDERACIÓN RUSA: Las grabaciones extraídas de las cajas negras de los dos aviones que se estrellaron casi simultáneamente no arrojaron información alguna sobre las causas de los accidentes, dijo un funcionario ruso. Vladimir Yakovlev, enviado del presidente Vladimir Putin al sur del país -donde se estrelló uno de los aviones-, manifestó también que la principal teoría sobre la catástrofe "continúa siendo el terrorismo". Yakovlev expresó que las grabadoras "se apagaron inmediatamente; esto es probablemente la principal afirmación de que pasó algo muy rápido".

27.

FEDERACIÓN RUSA: La sospecha de que la tragedia aérea fue provocada por un ataque terrorista se confirma, cuando los servicios secretos rusos (FSB) admitieron que uno de los dos aviones fue derribado por un atentado, al hallar entre sus restos un poderoso explosivo.

Un grupo islámico, las Brigadas Islambuli, reivindicó el secuestro de las naves.

VATICANO: El diario milanés Corriere della Sera informa que un comando de diez terroristas islámicos de los Balcanes —siete mujeres y tres hombres— provenientes de la ciudad de Brko, en Bosnia Hercegovina, se encuentra en Roma para realizar un atentado "durante una ceremonia pública" en la plaza de San Pedro en el Vaticano. No se sabe si Juan Pablo II es el objetivo central de los terroristas vinculados a la red Al Qaeda de Osama bin Laden.

FRANCIA: El ministro de Salud, Philippe Douste-Blazy reabre el polémico debate sobre la eutanasia y afirma que el derecho a morir con dignidad será objeto de una ley histórica examinada por los diputados de la Asamblea Nacional antes de fin de año.

28.

FEDERACIÓN RUSA: El vocero de la FSB, Serguei Igantcenko, informa que al encontrar restos de explosivos en el segundo de los aviones caídos, los investigadores confirmaron que fueron atentados terroristas los que voltearon las dos aeronaves y mataron a 90 personas.

29.

FEDERACIÓN RUSA: El ministro de Interior de Chechenia, Alu Aljanov, apoyado por el Kremlin, es elegido como nuevo presidente de esa república separatista caucásica al triunfar sobre otros seis rivales en las elecciones nacionales con más del 50% de los votos emitidos, necesarios para ganar en primera vuelta.

VATICANO: La Brigada Abu Hafs al Masri anuncia, a través de su sitio en internet, que "el Vaticano no será jamás uno de nuestros objetivos" como se difundió en estos días.,

30.

ESPAÑA: El presidente del gobierno regional de Galicia, Manuel Fraga (PP), anunció que volverá a presentarse como candidato en las elecciones a celebrarse en la región en 2005, en fecha aún por definir. "En principio, prepárense para aguantarme", dijo Fraga a la prensa.

FRANCIA: El gobierno de Jacques Chirac dijo que no cederá al chantaje de los rebeldes que secuestraron a dos periodistas franceses en Irak, y anunció que no anulará la ley que prohíbe el uso del velo islámico en las escuelas públicas, como exigen los insurgentes.

31.

FEDERACIÓN RUSA: Por lo menos diez personas murieron y otras 51 resultaron heridas cuando una terrorista se inmoló cerca de una estación de trenes subterráneos de Moscú, en un ataque que alimentó aún más el clima de tensión que se vive en Rusia. El ataque fue reivindicado por un grupo extremista ligado al separatismo checheno, el mismo que se había adjudicado la responsabilidad de la caída de dos aviones rusos recientemente y que costó la vida de 90 personas en total.

Septiembre

1.

FEDERACIÓN RUSA: En pleno acto de inauguración del año escolar, un grupo de unos 20 hombres y mujeres armados irrumpe en una escuela de Beslán, en Osetia del Norte, toma como rehenes a al menos 132 chicos y decenas de padres y docentes. Los servicios de seguridad rusos afirman que, en total, habría unas 300 personas cautivas en manos de terroristas prochechenos.

2.

FEDERACIÓN RUSA: En la escuela de Beslán tomada desde hace dos días por un comando de terroristas prochechenos, tras largas negociaciones, los secuestradores liberan a cerca de 30 mujeres y niños. El grupo armado, en tanto, amenaza con volar el edificio.

FRANCIA: Comienza a aplicarse, en nombre de la laicidad republicana, la controvertida "ley del velo".

3.

FEDERACIÓN RUSA: La toma de la escuela en Beslán culmina en el peor escenario: más de 250 muertos, entre ellos nenes desnudos con un balazo en la espalda, y 704 heridos (259 niños, 92 en "grave estado"), en una carnicería que se desató pasado el mediodía con el asalto imprevisto de las fuerzas rusas, y que se extendió hasta entrada la noche, con 27 terroristas muertos y 3 detenidos.

El premier Vladimir Putin visita a los heridos y declara que "Toda Rusia sufre", a la vez que admite que los servicios especiales sufrieron "bajas considerables". Además, asegura

que el uso de la fuerza "no fue premeditado" y que ordenó "cerrar todas las fronteras del Estado y administrativas de Osetia del Norte, así como bloquear la ciudad".

4.

FEDERACIÓN RUSA: Un día después del trágico desenlace de la toma de rehenes en la escuela de Beslan, en Osetia del Norte, el número de muertos asciende a 330, entre ellos 156 niños, y a 704 heridos (más de 200 menores). Según la agencia Itar-Tass las cifras pueden aumentar aún más en las próximas horas, cuando aún hay por lo menos 260 rehenes desaparecidos.

5.

FEDERACIÓN RUSA: De acuerdo a fuentes de la investigación, el comando armado prochecheno que tomó la escuela de Beslan, en Osetia del Norte, no improvisó el golpe, ya que bajo los escombros del colegio quedan se evidenció que el grupo que tuvo en vilo a Rusia durante dos días había escondido armas y explosivos bajo el piso del edificio, tal vez semanas o meses atrás.

VATICANO: Ante 250 mil jóvenes que lo aclamaban, el Papa llama a los jóvenes a vivir "el coraje de la santidad" en la vida cotidiana y a "hacer historia en el mundo de hoy". Juan Pablo II estuvo cinco horas en las vecindades del santuario mariano de Loreto, en la Italia central, para clausurar los cinco días de Fiesta y Peregrinación de la Acción Católica y proclamar a tres nuevos beatos, en una ceremonia destinada a tener importantes consecuencias religiosas pero también políticas.

ALEMANIA: El Partido Socialdemócrata (SPD) del canciller alemán, Gerhard Schröder, sufrió una derrota en las elecciones regionales del estado federado de Sarre, donde sólo logró el 29,7% de los votos, 14% menos que cinco años atrás. La Unión Demócrata Cristiana (CDU) fue la gran triunfadora de la jornada, al obtener el 48,5% de los votos y la mayoría en el Parlamento de Sarre.

REINO UNIDO: La policía informa que el sábado por la noche fueron descubiertas diez cartas bomba dirigidas a distintos domicilios del área de Luton, al norte de Londres. Por el momento se desconoce la autoría de los frustrados atentados. Pero las mismas fuentes oficiales pidieron cautela al público a la hora de recibir correspondencia.

6.

FEDERACIÓN RUSA: El único miembro capturado vivo del comando que copó la escuela de Beslan acusa a los jefes separatistas chechenos Aslan Masjadov y Chamil Bassayev de haber instigado el secuestro. Lo hizo al ser puesto por el gobierno ruso frente a una cámara de la televisión estatal.

8.

FEDERACIÓN RUSA: Cuestionado por no haber podido evitar una seguidilla de atentados que culminó con la sangrienta toma de una escuela de Osetia del Norte por parte de un comando prochecheno, el gobierno anuncia que está dispuesto a lanzar ataques preventivos contra "bases terroristas" en cualquier lugar del planeta.

El Servicio federal de seguridad ruso (FSB), organismo sucesor de la ex KGB soviética, ofreció 10 millones de dólares por cualquier información que sirva para "neutralizar" al

jefe de guerra radical checheno Shamil Basayev y al líder independentista y ex presidente checheno Aslan Masjadov, actualmente en el exilio.

ALEMANIA: De visita en la ciudad de Hamburgo con motivo del foro de diálogo germano-ruso, el último presidente de la Unión Soviética, Mijail Gorbachov, critica duramente la actuación de las autoridades rusas durante la toma de rehenes en una escuela de Beslan, en Osetia del Norte, y asegura que "todo ha funcionado de la peor manera posible".

FRANCIA: Se lleva a cabo una manifestación en la plaza de la alcaldía de París, bajo la consigna: "Liberen a los periodistas".

9.

FEDERACIÓN RUSA: Luego de criticar a las autoridades por la resolución de la toma de rehenes en la escuela de Beslan, en Osetia del Norte, el ex presidente de la Unión Soviética, Mijail Gorbachov, defiende la política que siguió el mandatario ruso Vladimir Putin frente al ataque y consideró que los graves errores los cometió el anterior presidente, Boris Yeltsin.

ESPAÑA: Desde TUNES, Rodríguez Zapatero llama a otros países a retirar sus tropas de IRAK.

10.

ESPAÑA: El Consejo de Ministros del gobierno anuncia la creación de una Comisión Interministerial para estudiar la situación de las víctimas de la dictadura franquista tendiente a "reparar su dignidad y restituir la memoria" de quienes padecieron cárcel, represión y muerte por defender los valores de la sociedad democrática.

11.

FEDERACIÓN RUSA: El vicefiscal, General Vladimir Kolesnikov, informa que el "coronel" Rushlan Kuchbarov, considerado jefe del comando terrorista prochecheno que tomó la escuela de Beslan, Osetia del Norte, habría muerto durante el ataque de las fuerzas especiales rusas, el 3 de setiembre.

12.

ITALIA: El ministro del Exterior, Franco Frattini, anuncia que viajará al Golfo Pérsico para llevar adelante negociaciones y asegurar así la liberación de las voluntarias, de 29 años, que fueron secuestradas la semana pasada.

13.

FEDERACIÓN RUSA: El premier Vladimir Putin reclama una reforma radical al sistema electoral de su país para acaparar aún más poder. Mientras la oposición liberal cuestionaba la idea por "autoritaria" y la izquierda la apoyaba con matices, Putin la justificó afirmando que es una condición indispensable para llevar adelante con éxito la lucha contra el terror.

En concreto, su propuesta plantea la necesidad de eliminar el sufragio universal y tender a una elección indirecta, vía parlamentaria, en los Estados y regiones que forman la

Federación Rusa, con candidatos propuestos por el mismo poder central y sólo en base a los partidos mayoritarios.

ALEMANIA: El presidente Horst Köhler, ex director del Fondo Monetario Internacional manifiesta que no es realista pensar en equiparar las diferencias de nivel de vida entre el Oeste y el Este de Alemania.

14.

FEDERACIÓN RUSA: La propuesta del presidente Vladimir Putin de modificar el sistema electoral ruso para combatir mejor al terrorismo merece una lluvia de críticas, tanto de sus aliados externos de la Unión Europea y Estados Unidos, como de la propia prensa local y las principales figuras de la oposición de Moscú.

ESPAÑA: EL Ministro de Relaciones Exteriores español hace público que el Gobierno estadounidense pidió "aclaraciones y la transcripción exacta del texto" con el llamado de Rodríguez Zapatero a retirar tropas de Iraq porque consideraron "inquietantes" las declaraciones.

FRANCIA: El ex primer ministro, el socialista Laurent Fabius, declara su oposición al proyecto de Constitución europea, que debe ser sometido a referéndum en Francia el año próximo.

15.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno rechaza las críticas de Occidente —particularmente de Europa y EE.UU.— a la reforma política impulsada por el presidente Vladimir Putin, que otorga más poder al Kremlin.

Al respecto, el canciller Serguei Lavrov afirmó que "el proceso en curso en Rusia es asunto interno nuestro y está en el marco de nuestra Constitución".

FRANCIA: El ministerio de Educación anuncia que el gobierno distribuye un DVD con partes del célebre documental Shoah, sobre el holocausto durante la Segunda Guerra Mundial, entre todas sus escuelas secundarias, en un esfuerzo por combatir los sentimientos racistas y antisemitas.

17.

FEDERACIÓN RUSA: Con la reciente masacre de chicos en una escuela rusa como telón de fondo, el presidente Vladimir Putin afila aún más su estrategia contra el terrorismo y anuncia en tono severo que Rusia se apresta a adoptar acciones preventivas contra los terroristas.

Shamil Basayev se declara responsable por la toma de la escuela y por otros atentados que en las últimas semanas pusieron a Rusia en los titulares del mundo.

REINO UNIDO: El diario The Sun publica que uno de sus periodistas, Anthony France, se hizo pasar por mozo durante tres semanas en el Parlamento británico sin ser detectado y también habría ingresado una bomba falsa en la Cámara de los Comunes, sin que sonara una sola alarma.

18.

REINO UNIDO: La cumbre entre los gobiernos de Londres y Dublín y los partidos norirlandeses para restablecer la autonomía en Irlanda del Norte terminó sin un acuerdo entre protestantes y católicos, pero hubo "progresos en asuntos clave", anunciaron los primeros ministros británico e irlandés, Tony Blair y Bertie Ahern. "Aún no hay un acuerdo completo" para que Londres devuelva la autonomía a la provincia, dijo Blair.

FEDERACIÓN RUSA: La policía y los servicios de seguridad aseguran haber frustrado un doble atentado con coche bomba en pleno centro de Moscú que, se sospecha, estaba dirigido contra el presidente, Vladimir Putin.

19.

ALEMANIA: La ultraderecha y los ex comunistas son los grandes ganadores de las elecciones regionales de Sajonia y Brandeburgo, donde los partidos tradicionales de Alemania, el socialdemócrata del canciller Gerhard Schröder y la oposición demócrata cristiana, sufren un fuerte castigo. Así, dos parlamentos regionales tendrán bancadas ultraderechistas. En las elecciones en los dos estados orientales, la extrema derecha cosechó el 9,3 y el 6,1 por ciento de los votos respectivamente.

20.

FEDERACIÓN RUSA: Tras el trágico desenlace de la toma masiva de rehenes en una escuela, las fuerzas rusas en Chechenia lanzaron una gran operación para capturar a los líderes de la guerrilla separatista, Aslan Masjadov y Shamil Basayev, por quienes se promete una recompensa de 10 millones de dólares. "Tenemos información de que Aslan Masjadov y Shamil Basayev se encuentran en territorio de Chechenia y que se ocultan en una zona montañosa", dijo el viceministro del Interior checheno, coronel Sultán Satuyev.

ALEMANIA: Tras el sacudón de las elecciones regionales en el este del país, el mundo político suma expresiones de inquietud por el crecimiento de la extrema derecha, entre ellos el canciller Gerhard Schröder, quien manifestó que ello debe preocupar a todo demócrata. También los dirigentes judíos, católicos y protestantes hablaron de la gravedad del avance de la extrema derecha.

22.

REINO UNIDO: Un individuo que se identificó como el rehén británico Kenneth Bigley aparece en un video divulgado por una página de Internet con base en Egipto y suplicó entre sollozos al primer ministro británico Tony Blair que lo ayude a salvar su vida.

ALEMANIA: El Partido Demócrata Nacional (NPD) y la Unión Popular Alemana (DVU), las dos formaciones derechistas que el domingo último lograron un importante avance en las elecciones regionales de Sajonia y Brandemburgo, anunciaron que se presentarán juntas en las elecciones generales de 2006.

23.

FRANCIA: Bertrand Delanoë, el popular alcalde socialista de París que en 1998 reveló su homosexualidad y que es uno de los dirigentes socialistas con mayores posibilidades de convertirse en candidato presidencial, en 2007, dijo públicamente que "los franceses pueden elegir un presidente gay".

24.

ALEMANIA: La policía y la Justicia regionales prohíbe a los militantes del partido neonazi NPD marchar por Berlín, porque la convocatoria "contra los centros musulmanes" incitaba al odio.

ESPAÑA: Se realiza una manifestación de protesta frente a la sede del PSOE (Partido Socialista Obrero Español) contra la ley que impulsa desde el Gobierno para establecer en ESPAÑA el matrimonio entre homosexuales y el derecho de éstos a adoptar. El PSOE también promueve otras leyes inmorales y antirreligiosas como la agilización del divorcio, la flexibilización de las leyes sobre el aborto, la retirada de la asignatura Religión de los colegios como materia para calificar, la manipulación de embriones con fines terapéuticos, la remoción de crucifijos en lugares públicos y la posibilidad de considerar la eutanasia para enfermos terminales.

FEDERACIÓN RUSA: El líder independentista checheno Aslan Masjadov anuncia ayer su decisión de someter a juicio al guerrillero Shamil Basayev y a los demás responsables de la masacre de la escuela de Beslan, en Osetia del Norte, "tras el fin de la guerra" de Chechenia.

El gobierno ofrece recompensas de 10 millones de dólares por la captura de Basayev y Masjadov, entre quienes no hacen diferencia, a pesar de que este último ha tomado distancia de las actividades de Basayev ya hace tiempo.

25.

REINO UNIDO: El gobierno anuncia que tiene en carpeta un plan para aliviar la deuda de los países pobres del mundo, a través de una quita del 10% de lo que deben a agencias y organismos internacionales de crédito. El ministro de Economía Gordon Brown declara que la idea es que otros países industrializados empujen también en esa dirección.

26.

FRANCIA: La Unión para un Movimiento Popular (UMP), el partido del presidente de Francia, Jacques Chirac, perdió su mayoría absoluta en el Senado francés.

SUIZA: Los suizos rechazaron un proyecto para permitir la naturalización de hijos y nietos de inmigrantes. El 56,8% de los electores dijo "no" a la propuesta de conceder la ciudadanía a los extranjeros de segunda generación. Con respecto a la asignación automática de la nacionalidad a los niños extranjeros de tercera generación, el 51,6% de los votantes optó por el "no".

ALEMANIA: El Partido Socialdemócrata (SPD), del canciller Gerhard Schröder, quedó segundo detrás de la opositora Unión Cristiano Demócrata (CDU) en los comicios municipales celebrados en el estado de Renania del Norte-Westfalia.

TURQUÍA: El Parlamento turco aprobó una reforma clave del código penal, que entre otras cosas reforzará los derechos de las mujeres, y que era exigida por la Unión Europea para comenzar las negociaciones sobre la incorporación de Turquía al bloque.

ESPAÑA: Ante la inminencia del proceso de regularización de los inmigrantes argentinos "sin papeles", las organizaciones argentinas en España se reúnen en Madrid y deciden constituir una "Coordinadora Estatal" para luchar en defensa de nuestros compatriotas.

27.

ESPAÑA: En una iniciativa que desató fuertes críticas de la Iglesia española, el gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero presenta una reforma a la enseñanza que deja como opcional y sin valor académico a la enseñanza de la religión católica. En otra medida controvertida, también anuncia que desde octubre queda autorizada en toda España la investigación con células madres embrionarias.

REINO UNIDO: El ministro de Finanzas Gordon Brown anuncia que Gran Bretaña anuncia que renunciará unilateralmente a su parte de la deuda externa de los países más pobres del planeta con el Banco Mundial, en una iniciativa que apunta a presionar en igual sentido a sus socios en el G-7.

28.

ITALIA: Con una explosión de alegría y en un raro momento de unidad nacional, toda Italia festeja la liberación de Simona Torretta y Simona Pari junto con dos colegas iraquíes.

El Papa expresó su "gran alegría personal" al conocer la noticia de la liberación de las dos voluntarias.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair admite por primera vez, que su evidencia sobre la existencia de armas de destrucción masiva que lo llevaron a la guerra en Irak estaba "equivocada".

29.

ITALIA: Tras haber sido repatriadas, las pacifistas Simona Torretta y Simona Pari piden "el retiro de las tropas extranjeras de Irak", incluidos los 3.000 soldados italianos que envió el gobierno conservador de Silvio Berlusconi.

30.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair anuncia en una entrevista televisiva que será operado para estabilizar su ritmo cardíaco, en una intervención de dos horas y media, con anestesia local.

ESPAÑA: Frente a las críticas formuladas por la Iglesia Católica, asociaciones de padres de todo el país y del Partido Popular (PP), que rechazan que se defina como matrimonio a la unión de personas del mismo sexo y que se les permita adoptar. Rodríguez Zapatero hace una encendida defensa de los homosexuales diciendo que "Lo que queremos es que estos ciudadanos que todos conocemos, porque son amigos, parientes o compañeros de trabajo, dejen de ser ciudadanos de segunda y tengan plenos derechos". No contento con esto, también afirmó que "Lo que un niño necesita es una buena familia y eso no lo garantiza la orientación sexual de los cónyuges. Los estudios demuestran que la evolución formativa y educativa de los niños es similar, al margen de que se trate de familias hetero- u homosexuales".

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno finalmente aprueba el Protocolo de Kyoto, lo que permitirá la entrada en vigencia de este pacto internacional acordado en 1997 que limita las emisiones de los denominados Gases de Efecto Invernadero (GEI) para frenar el calentamiento global.

Ahora sólo resta que lo ratifique la Duma, algo que se descuenta debido a que el partido Rusia Unida, favorable al Kremlin, tiene la mayoría absoluta en el recinto.

Octubre

1.

ESPAÑA: El gobierno aprueba un anteproyecto de ley que equipara los matrimonios homosexuales con los casamientos tradicionales, otorgando los mismos derechos a gays y lesbianas, incluso el de adopción. El anteproyecto de ley será elevado al Consejo de Estado.

FRANCIA: El presidente francés, Jacques Chirac, anunció que pretende convocar un referéndum para que su país se pronuncie sobre la eventual adhesión de Turquía a la Unión Europea (UE), para lo cual habría que modificar la Constitución francesa.

REINO UNIDO: La operación para controlar la arritmia cardíaca del premier Tony Blair terminó "satisfactoriamente" en el hospital London Hammersmith y él ya descansa en Downing St., su residencia oficial.

PAISES BAJOS: Los ministros del Interior y Justicia de la Unión Europea se manifestaron en desacuerdo con un plan del gobierno alemán para establecer campamentos en el norte de África para procesar a los solicitantes de asilo. El plan, que pretende detener la corriente de indocumentados que llega a Europa, fue criticado por Francia, Bélgica y Suecia, durante una cumbre europea en la localidad holandesa de Scheveningen.

2.

ALEMANIA: Unas 45 mil personas participaron en Berlín de una de protesta contra el plan de ajuste económico que reduce los beneficios sociales y laborales impulsado por Gerhard Schröder. Con consignas hostiles al gobierno, la manifestación se realizó pacíficamente y sólo hubo un momento de tensión cuando un grupo de manifestantes lanzó botellas de pintura contra los agentes de policía desplegados en la zona.

ESPAÑA: Mariano Rajoy fue elegido ayer presidente del Partido Popular (PP) de España, que ratificó el apoyo a la guerra de Irak defendido por José María Aznar, ex jefe de gobierno y presidente del partido desde 1990. Rajoy recibió un abrumador apoyo ya que fue elegido presidente del partido con el 98,37% de los votos de los 3000 delegados que asistieron al XV Congreso Nacional del PP que se realiza en Madrid.

3.

ESLOVENIA: La oposición de centroderecha se impuso por escaso margen a la coalición gubernamental saliente de centro-izquierda en los comicios legislativos. Estos son los primeros luego de que el país ingresara a la Unión Europea en mayo pasado. Escrutado el 99% de los sufragios, la Comisión Electoral indicó que el Partido Democrático Esloveno (SDS, centroderecha) y Nueva Eslovenia (NSI, derecha), obtuvieron el 38,03% de los votos –38 de las 90 bancas en juego– sobre el 37,03% del oficialismo.

FRANCIA: Fuerzas de seguridad francesas, en colaboración con la Guardia Civil española, arrestan al principal dirigente de ETA, Mikel Albizu, alias "Miguel Antza", máximo

ideólogo y líder político de la organización, y a Soledad Iparragirre, "Anboto", acusada de quince asesinatos, y que ha sido una de las más importantes dirigentes militares del grupo terrorista.

ESPAÑA: José María Aznar es consagrado "presidente de honor" del Partido Popular con derecho a participar en los debates de su directiva y obtiene un gran éxito político al respaldar los 3.028 delegados su compromiso con la guerra de Irak, su alianza con EE.UU. y su rechazo a cualquier intento de autocrítica. En el mismo acto es elegido el sucesor de Aznar, Mariano Rajoy, con el 98% de los votos y sin desviar de la línea general de defensa cerrada del ex jefe de gobierno, incluido el compromiso con el presidente George Bush con Irak.

REINO UNIDO: Ante el temor al ingreso de intrusos y a eventuales atentados terroristas, el Castillo de Windsor, la residencia oficial de la reina Isabel II, en las afueras de Londres, es blindado con vallas de hierro de varios metros de altura, así como una trinchera, para evitar ataques suicidas con coches bomba.

4.

ITALIA: Una lancha pesquera sobrecargada con 75 personas —70 marroquíes y 5 tunecinos— naufraga en el Canal de Sicilia después de partir desde Túnez y solo 11 inmigrantes clandestinos fueron salvados.

POLONIA: El ministro de Defensa anuncia que la evacuación de las fuerzas polacas estacionadas en Irak se iniciará en enero próximo y quedaría completada en diciembre de 2005.

5.

FRANCIA: Las fuerzas de seguridad dan a conocer que el grupo vasco ETA disponía de dos misiles tierra—aire rusos SAM—7, con un alcance de 4.500 metros, con los cuales se puede derribar con cierta facilidad un avión que vuela a baja altura o un helicóptero. Dichas fuerzas descubrieron los dos misiles en sendos escondites ubicados en las localidades de Urrugne y Briscous.

FEDERACIÓN RUSA: El nuevo presidente de Chechenia, Alu Alkanov, que triunfó en los comicios del 29 de agosto, prestó juramento en Grozny. Alkanov, sucesor de Akhmad Kadyrov, que fue asesinado el 9 de mayo por la guerrilla independentista chechena, es considerado un estrecho aliado del presidente ruso, Vladimir Putin.

7.

ESPAÑA: Por unanimidad, el Congreso de los Diputados aprueba la Ley Integral contra la Violencia Doméstica y ahora pasará al Senado, donde se descuenta la aprobación de la primera ley presentada por el gobierno socialista y un compromiso del partido durante la campaña electoral.

8.

NORUEGA: Wangari Maathai, una keniana que fundó un movimiento ecologista que plantó 30 millones de árboles en África e hizo campaña en su país natal por los derechos de las mujeres y la democracia, es galardonada con el Premio Nobel de la Paz 2004.

10.

LITUANIA: El opositor Partido Laborista, del multimillonario ruso Viktor Uspaskish, logró la mayoría de los votos en la primera vuelta de las elecciones legislativas de Lituania, aunque no los suficientes para gobernar solo. Los laboristas lograron el 32% de los votos, mientras que la alianza de izquierda del premier Algirdas Brazauskas obtuvo el 20 por ciento.

11.

ALEMANIA: Angela Merkel, presidenta de la Unión Cristiano Demócrata (CDU), propone juntar firmas para conseguir que Turquía sea simplemente "asociada" a la Unión Europea, pero no miembro pleno. Reacciones negativas por parte de la colectividad turca.

12.

FRANCIA: Arriba a París el presidente Jacques Chirac tras su visita oficial a China, habiendo conseguido 4.000 millones de euros en contratos de empresas francesas en su bolsillo y un pedido de levantamiento del embargo de armas a China.

ESPAÑA: España celebra su fiesta nacional en medio de una gran polémica, dado que el rey Juan Carlos es escoltado en el homenaje a los caídos por España, por un combatiente republicano, miembro de la división Leclerc que liberó París, y un militar franquista que luchó en la División Azul junto a los nazis en el frente ruso en la Segunda Guerra Mundial. El objetivo declarado era la concordia entre las "dos Españas", los dos bandos enfrentados en la Guerra Civil (1936 a 1939), pero arreciaron las críticas contra la decisión del ministro de Defensa, José Bono.

FEDERACIÓN RUSA: La justicia pone en marcha el desmantelamiento de la petrolera Yukos, el mayor exportador de petróleo de Rusia atrapado en una deuda impositiva inicial de US\$ 3.400 millones, al anunciar la venta parcial de su principal filial productora, Yuganskneftegazn.

13.

ESPAÑA: El nuevo embajador de España en Cuba, Carlos Alonso Zaldívar, califica de "dudosa utilidad práctica" las medidas que la Unión Europea dispuso contra Cuba el año pasado.

FEDERACIÓN RUSA: Se celebra una emotiva ceremonia de fin de luto que los cristianos ortodoxos celebraron en Beslan al cumplirse 40 días de la masacre en la escuela N° 1.

14.

FRANCIA: El 75% de los ciudadanos franceses se niega a que Turquía forme parte de la UE.

ESPAÑA: Trasciende que ETA habría exigido a cuatro famosos chefs vascos, entre ellos Karlos Arguiñano, el pago del llamado "impuesto revolucionario" por 12 millones de pesetas cada uno (72.121 euros). Pero tanto Arguiñano como Martín Berasategi, Pedro Subijana y Juan María Arzak (los otros tres mencionados) negaron haber cedido ante la extorsión de ETA.

Las difíciles relaciones entre España y Estados Unidos se endurecen cuando el embajador norteamericano en Madrid, George L. Argyros, declaró que el 12 de octubre no acudió al desfile militar ni a la recepción del rey Don Juan Carlos porque el año pasado José Luis Rodríguez Zapatero, líder socialista en la oposición, no se puso de pie cuando pasó la bandera de Estados Unidos.

15.

ITALIA: El siete veces ex primer ministro democristiano de Italia Giulio Andreotti, de 84 años, (también lo eligieron 21 veces ministro de la República), es definitivamente absuelto en tercera instancia de la acusación de complicidad con la mafia.

ALEMANIA: El canciller alemán Gerhard Schröder invitó al líder libio Muammar Khadafy a visitar Alemania, tras un encuentro que ambos líderes mantuvieron en Trípoli, según informaron fuentes diplomáticas desde la capital libia. Schröder saludó el "cambio político" en Libia, a raíz de la decisión de suprimir su programa de armas de destrucción masiva, y elogió su "política de apertura".

ESPAÑA: Dos de los cuatro grandes chefs vascos extorsionados por ETA, Juan María Arzak y Pedro Subijana, son citados para el próximo lunes por el juez de la Audiencia Nacional, Fernando Andreu, imputados por el delito de colaboración con banda armada. Los otros dos cocineros, Karlos Arguiñano y Martín Berasategui, también serán llamados al juzgado pero sólo en calidad de testigos.

16.

VATICANO: El Papa Juan Pablo II, de 84 años, festeja los 26 años de pontificado, dedicando la mayor parte de la jornada a preparar las ceremonias a fin de inaugurar con una solemne ceremonia litúrgica el comienzo del Año de la Eucaristía.

17.

REINO UNIDO: Miles de personas, (en un número aproximado que ronda lo 15.000 o 20.000, según cálculos de la Policía Metropolitana) entre ellas los padres de soldados muertos en el Golfo Pérsico, se manifiestan en el centro de Londres para pedir el retiro inmediato de Irak de las tropas de la coalición, encabezada por Estados Unidos.

ESPAÑA: El Partido Popular (PP) español atacó la política del gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero hacia Cuba, y acusó al mandatario de "estar más cerca del dictador (Fidel Castro) que de la oposición democrática", luego de la expulsión de La Habana del responsable de Política Exterior del PP, Angel Moragas. Así lo afirmó Angel Acebes, ex ministro del Interior y número dos del Partido Popular, quien calificó de "reprobable" la política exterior del gobierno socialista por suavizar su postura y la asumida por la Unión Europea frente a situación de los disidentes en esa isla caribeña.

18.

REINO UNIDO: Información provista por los servicios de seguridad paquistaníes al Ministerio de Defensa británico, los islamistas de Al Qaeda han logrado infiltrar el Ejército Territorial, la tropa de reserva de los militares británicos, con el consecuente conocimiento de dónde se encuentran sus bases, sus centros de reclutamiento, depósitos de explosivos y métodos de inteligencia.

FRANCIA: Fallece de un ataque al corazón en un hospital de Le Thor, Pierre Salinger, Secretario de Prensa durante la presidencia de John F. Kennedy entre 1961 y 1963, a los 79 años de edad.

19.

ESPAÑA: La policía arresta a ocho personas y desarticula a un grupo terrorista islámico que planeaba volar la Audiencia Nacional con un camión cargado con 500 kilos de explosivos. Los ocho detenidos son seis argelinos, un marroquí y una persona nacida en Ceuta.

Un video difundido por la TV española hace revivir el horror del 11 de marzo en Madrid, ya que primera vez se vieron imágenes tomadas por las cámaras de seguridad de la estación de Atocha, cuando se producen las explosiones en dos trenes.

20.

FRANCIA: Tres niñas musulmanas que se negaron a quitarse los pañuelos con que cubren su cabeza fueron expulsadas de las escuelas estatales a las que asisten por violar una ley que prohíbe la exhibición de símbolos religiosos en colegios y oficinas públicas.

Las niñas, dos de ellas de 12 años y la tercera de 17, fueron expulsadas en Mulhouse, en el este de Francia, y en Flers, al oeste, y se convirtieron en los primeros casos en los que se aplica la denominada ley del velo, aprobada en marzo y que entró en vigor al comienzo del año académico, en septiembre.

21.

FRANCIA: AZF3, un misterioso grupo terrorista de aparente origen francés, amenaza a ocho multinacionales en Francia con envenenar sus productos agroalimentarios y cosméticos si no pagan un millón de euros cada una.

22.

FEDERACIÓN RUSA: El Parlamento finalmente aprueba la ratificación del Protocolo de Kyoto, el esperado último paso necesario para la entrada en vigor de este tratado internacional que prevé reducir en los próximos años las emisiones de gases causantes del efecto invernadero o calentamiento global.

24.

SERBIA: Un boicot de los habitantes serbios en las segundas elecciones generales de Kosovo ratificó las divisiones en la provincia administrada por la ONU. El presidente, Ibrahim Rugova, proclamó su victoria.

LITUANIA: Los partidos de la oposición derechista ganaron las elecciones legislativas en Lituania, al obtener 43 de las 141 bancas del Parlamento, seguidos por el partido populista de Viktor Uspaskich (39 bancas).

25.

ITALIA: La oposición de centroizquierda conquista las siete bancas de diputado nacional que estaban en disputa en unas elecciones parciales para sustituir a otros tantos legisladores fallecidos o que optaron por el Parlamento Europeo.

27.

FRANCIA: El Ministro del Interior (Dominique de Villepin) hace público que Martine Monteil, de 54 años, fue nombrada por el gobierno francés como responsable de la policía judicial. Monteil dirigía desde julio de 2002 la policía judicial de París y, además, entre sus antecedentes ha participado de investigaciones como el tráfico de armas a Angola o el escándalo financiero del gigante Vivendi.

28.

REINO UNIDO: Tras la mala experiencia del Caso Bigley, el gobierno ha conseguido que los canales de televisión del reino acepten no pasar los videos de los secuestrados británicos rogando al gobierno el retiro de las tropas en Irak. Las cadenas argumentan que la emisión sólo aumenta el chantaje.

29.

ESPAÑA: La banda terrorista ETA habría nombrado nuevo jefe militar a un joven que proviene de la llamada "kale borroka" (violencia callejera) y sobre el que aparentemente pesan varias muertes. El supuesto nuevo jefe fue identificado como Mikel Garikoitz Aspiazu Rubina, quien habría asumido esa función dentro de la banda ilegal tras la reciente caída de la cabeza de la organización, Mikel Albisu (Mikel Antza), atrapado en Francia. Aspiazu Rubina está catalogado como un "cuadro joven", sin otra estrategia que la de intentar "dar y devolver golpes". De confirmarse su posición dentro de la estructura de ETA, su situación no sería sencilla luego de que cayeran varias personas de su entorno, entre ellas, su supuesta compañera sentimental, Amaia Urizar, de 22 años.

ALEMANIA: La Unión del Pueblo Alemán (DVU) y del Partido Nacional Democrático de Alemania (NPD) acordaron formar una alianza con vistas a las elecciones parlamentarias federales de 2006, anunció el presidente de la DVU, Gerhard Frey. En el lema de la lista se unirán las siglas de ambos partidos NPD/DVU, para "dejar muy en claro el carácter de esta alianza", subrayó Frey. Ambos partidos avanzan a paso firme en Alemania, tras obtener el NPD 9,2% de los votos en los comicios regionales de Sajonia y el DVU 6,1% en el estado de Brandemburgo, el pasado 19 de septiembre.

31.

UCRANIA: El premier pro ruso Viktor Yanukovich y el ex premier Viktor Yushchenko, líder de la oposición de una coalición de fuerzas liberales y nacionalistas, competirán en segunda vuelta para determinar quién será el próximo presidente de la ex república soviética de Ucrania.

REINO UNIDO: Durante un encuentro con estudiantes de la universidad de Harvard, la esposa del primer ministro Tony Blair critica al presidente George Bush sobre su política con respecto a los gays y el cercenamiento de los derechos de los prisioneros sin acusación en la base norteamericana de Guantánamo.

Noviembre

1.

FRANCIA: Un atentado con explosivos destruyó una discoteca junto a una playa de Bastia (en el sudeste de Córcega) sin dejar víctimas.

2.

ESPAÑA: Trasciende que un grupo islamista desarticulado después de dos operaciones llamadas Nova 1 y 2, planeaba no sólo volar la sede de la Audiencia Nacional con un camión-bomba de 500 kilos de explosivos, sino también atacar contra dos estaciones ferroviarias, el estadio de fútbol Santiago Bernabeu, la sede del PP en Madrid, El Palacio de Congresos y la emblemática Torre Picasso.

3.

LITUANIA: Tres de los partidos que más votos ganaron en los recientes comicios parlamentarios de Lituania definieron una coalición gobernante de centroizquierda, integrada por el Partido Social-Demócrata, el Partido Social-Liberal "Nueva Alianza" y el Partido Laborista. Esos tres partidos sólo cuentan en el nuevo legislativo con 70 de los 141 escaños, pero sus líderes consideran que a la coalición se sumarán varios diputados independientes y representantes de otras fuerzas, con lo que conseguirán una mayoría parlamentaria de entre 76 y 80 diputados.

4.

MACEDONIA: El gobierno de Estados Unidos ha reconocido con el nombre de Macedonia a la antigua república meridional yugoslava, pese a la oposición de Grecia. "Hemos decidido referirnos a Macedonia oficialmente como la República de Macedonia", afirmó el vocero del Departamento de Estado, Richard Boucher. El funcionario aseguró que la medida tiene como objetivo recompensar al país por sus esfuerzos por levantar un Estado multiétnico en los Balcanes. Grecia ha negado a su vecino el uso de ese nombre porque lo considera de tradición exclusivamente helénica y cree que podría reflejar pretensiones territoriales hacia su región norteña del mismo nombre.

FRANCIA: Un fuente médica del hospital Percy informa que Yasser Arafat está "en coma, entubado" y con "nulas posibilidades de recuperarse"; tres electroencefalogramas se le han realizado en las últimas horas sin que hayan trascendido sus resultados.

5.

ESPAÑA: Las autoridades francesas han detenido a un presunto miembro de ETA en una estación de trenes de París. El presunto etarra fue identificado como Aner Gómez Aguirre y estaría vinculado con el "comando Vizcaya".

FEDERACIÓN RUSA: El presidente ruso Vladimir Putin suscribió el Protocolo de Kyoto. Ambas cámaras del Legislativo ruso ya habían aprobado el Protocolo.

6.

ESPAÑA: La Iglesia Católica lanza su esperada ofensiva contra el programa social del gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero, anunciando una "campaña de movilización de conciencias" que comenzará con la lucha contra la eutanasia.

7.

ESPAÑA: Las autoridades anuncian que se reforzarán los controles fronterizos para evitar la inmigración ilegal y aumentará los efectivos policiales en una nueva Unidad Central de Expulsiones y Repatriaciones.

MACEDONIA: Macedonia celebra un referéndum sobre la ley de organización territorial incluida en un plan de paz con concesiones a la minoría albanesa. La consulta fue convocada por iniciativa de la oposición conservadora macedonia, y los partidos gobernantes llamaron al boicot de las urnas al asegurar que un sí en el referéndum supondría el retorno al pasado en momentos en que el país balcánico parecía estable en su vía hacia el futuro europeo.

FRANCIA: El ministro de Relaciones Exteriores, Michel Barnier, confirma que el líder palestino Yasser Arafat "vive" y señala que su estado de salud es "muy complejo, muy serio y estable."

FEDERACIÓN RUSA: Los comunistas celebran el 87 aniversario de la revolución bolchevique, por última vez en un día feriado. El Kremlin decide modificar esa fiesta, llamada ahora Día de la Concordia y la Reconciliación.

8.

ALEMANIA: A quince años de la caída del muro de Berlín, el canciller alemán, Gerhard Schröder, elogió a los habitantes de la antigua Alemania Oriental por sus esfuerzos para derribar aquella muralla y afirmó que toda la nación debería sentirse orgullosa de la caída pacífica del régimen comunista.

"Hace 15 años, residentes de Alemania Oriental destrozaron el muro y vencieron a una dictadura inhumana", dijo Schröder un día antes de las celebraciones por el nuevo aniversario del 9 de noviembre de 1989, que marcó además el comienzo del fin de la Guerra Fría. El canciller alemán describió aquella fecha como "el día del triunfo de la libertad y la democracia", pero dijo que al mismo tiempo fue "el día de la vergüenza y la reflexión", por el doble sentido histórico de la jornada: el 9 de noviembre también se conmemora el aniversario de la Noche de los Cristales Rotos, de 1938, cuando las sinagogas y negocios judíos de todo el país fueron atacados, en un cruento anticipo de lo que posteriormente sería el Holocausto.

Las ceremonias de conmemoración incluirán un viaje del presidente alemán, Horst Köhler, a lo que era un cruce fronterizo entre la RDA y la RFA, en un punto donde todavía se conservan restos originales de la antigua división, con muro, alambre de púas y torre de vigilancia

10.

FRANCIA: Después de casi dos semanas de agonía, Yasser Arafat, símbolo de la lucha palestina durante cuatro décadas, muere a los 75 años de edad en el hospital militar de París, donde había sido internado el 29 de octubre.

ITALIA: El jefe de gobierno Silvio Berlusconi, designa a su actual vice primer ministro Gianfranco Fini como nuevo canciller en reemplazo de Franco Frattini, designado en la Comisión Europea.

PAISES BAJOS: La policía arrestó a dos hombres armados que se atrincheraron durante 14 horas en un edificio en La Haya. Unos 200 agentes participaron del operativo antiterrorista. Dos personas fueron detenidas y durante el operativo resultaron heridos tres policías, dos de gravedad, tras la explosión de una granada que lanzaron los presuntos terroristas. Ante esta situación, el primer ministro holandés, Jan Peter Balkenende, condenó "el clima de endurecimiento" que está viviendo Holanda tras el asesinato del cineasta Theo Van Gogh, el 2 de este mes, en una calle céntrica de Amsterdam, mientras se dirigía a su trabajo en bicicleta. La muerte de Van Gogh, de 47 años, está vinculada con la polémica que desató entre los sectores musulmanes asentados en Holanda por un documental en el que criticaba la posición de la mujer en el mundo musulmán. La violencia se ha disparado en Holanda desde que Van Gogh fue tiroteado y apuñalado: más de diez mezquitas e iglesias han sido incendiadas.

13.

ESPAÑA: El partido independentista vasco Batasuna, vinculado a ETA, lanza una convocatoria para "un escenario de paz estable" para el País Vasco.

A su vez, la vicepresidenta María Teresa Fernández de la Vega manifiesta que Batasuna no debe presentarse a las elecciones hasta tanto no condene explícitamente la violencia.

FEDERACIÓN RUSA: El ministro de Defensa de España, José Bono, devuelve solemnemente a la Federación rusa la cruz de la catedral de Santa Sofía en Nóvgorod, la más antigua de Rusia, llevada a España por soldados de la División Azul española que pelearon del lado de los nazis durante la II Guerra Mundial. La ceremonia tendrá lugar en la Catedral de Cristo El Salvador de Moscú al patriarca de la Iglesia Ortodoxa Rusa, Alexi II.

14.

ESPAÑA: Tras una marcha de más de 15.000 personas finalizada en el velódromo de San Sebastián, Arnaldo Otegi, líder de Batasuna, afirma que la coalición vasca ilegalizada por el gobierno español por ser el brazo político del grupo terrorista ETA, quiere terminar, de una vez por todas, con el conflicto separatista que dejó más de 800 muertos en las últimas décadas.

El diario El País informa que las últimas investigaciones policiales sobre el atentado del 11-M en Madrid están revelando que Al Qaeda y la nebulosa de grupos que la rodean convirtieron a España en una gran plataforma del terrorismo islámico.

15.

ESPAÑA: El gobierno y los partidos políticos rechazan categóricamente las propuestas de "diálogo político" avanzada por Batasuna, la organización política de ETA, y reclaman como única alternativa el abandono de la violencia por parte de la banda terrorista.

16.

ESPAÑA: La organización terrorista ETA anuncia que continuará atacando a las "fuerzas armadas españolas", horas después del arresto de 17 personas que formaban su aparato de captación y logística.

FRANCIA: El gobierno anuncia que la historia clínica de Yasser Arafat en Francia sólo "será entregada a sus familiares directos" y no a las autoridades palestinas, que la están solicitando para investigar si fue o no un envenenamiento la enfermedad original que lo llevó a la muerte en el hospital de Percy.

17.

SUIZA: El gobierno británico reconoce ante la ONU, en Ginebra, 17 presuntos casos de tortura en Irak cometidos por sus soldados. Lo hizo ante el Comité contra la Tortura, donde el Reino Unido presentó su informe periódico sobre el cumplimiento de la Convención contra la Tortura y también otro sobre la actuación de sus fuerzas en el país árabe. Este último fue solicitado en mayo cuando, en medio del escándalo por los abusos contra iraquíes por parte de soldados de EE.UU., se revelaron actos similares de las tropas británicas.

REP CHECA: La República Checa celebró el XV aniversario de una manifestación estudiantil que recorrió las calles de Praga y, tras ser duramente reprimida por el régimen comunista, fue el origen de la Revolución de Terciopelo, que acabó con el sistema dictatorial. El presidente checo, Vaclav Klaus, y su antecesor, el dramaturgo y ex disidente Vaclav Havel -artífice de la caída del comunismo en 1989- participaron de una ceremonia oficial en Praga. Luego, miles de estudiantes recorrieron el trayecto de la manifestación de 1989.

18.

ITALIA: El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, designó ayer al líder de la derecha italiana y presidente de Alianza Nacional (AN), Gianfranco Fini, como nuevo ministro de Relaciones Exteriores, y lo convirtió así en el primer ex fascista en medio siglo que llega a la cancillería de la Península.

ONU: La Federación Rusa presenta oficialmente ante la ONU la ratificación del Protocolo de Kyoto, el cual entrará en vigor el 16 de febrero de 2005,.

AUSTRIA: La revista Format informa que la central de inteligencia estadounidense (CIA) descubre cuentas de Yasser Arafat en paraísos fiscales por 1.500 millones de dólares.

19.

PAISES BAJOS: El legislador conservador Geert Wilders, tras el reciente asesinato del cineasta Theo Van Gogh a manos de un supuesto radical islámico, llama a una serie de drásticas medidas para eliminar la presencia de musulmanes extremistas en el país.

REINO UNIDO: Se lleva a cabo una reunión bilateral entre el presidente francés Jacques Chirac y el primer ministro británico Tony Blair en conmemoración a los cien años de "L'Entente Cordiale", un acuerdo que surgió después de que ambos poderes imperiales casi llegaran a la guerra por sus divergencias sobre las colonias.

ALEMANIA: Alan Greenspan, el presidente de la Reserva Federal de los EE.UU. advierte sobre los riesgos del abultado déficit en cuenta corriente norteamericano.

FEDERACIÓN RUSA: El precio del petróleo vuelve a trepar para cerrar en 48,44 dólares el barril, impulsado en parte por las noticias que desde Moscú anuncian que parte del gigante petrolero Yukos, será rematado el mes que viene.

20.

ALEMANIA: El ministro de Finanzas, Hans Eichel, anuncia que los principales acreedores de la deuda externa de Irak, calculada en unos 120.000 millones de dólares, acuerdan un plan para condonar el 80 por ciento del pasivo.

21.

PAISES BAJOS: Con banderas alemanas, turcas y de la Unión Europea, más de 25 mil musulmanes manifiestan en contra del terrorismo en la ciudad renana de Colonia.

UCRANIA: Elecciones presidenciales.

FRANCIA: Los principales acreedores de Irak, reunidos en el Club de París, logran un acuerdo para condonar casi toda la deuda que el país del Golfo Pérsico mantiene con ese organismo. El acuerdo logrado contempla una condonación del 80% de las deudas, lo que totaliza unos 32.000 millones de dólares.

22.

UE: El ministro de Defensa holandés, Ken Kam, anuncia que la Unión Europea pondrá en marcha uno de sus más controvertidos proyectos: trece grupos militares de intervención rápida, que podrán actuar en menos de 15 días, en cualquier crisis emergente en cualquier lugar del mundo.

UCRANIA: La segunda vuelta de las elecciones presidenciales termina en un escándalo, cuando miles de personas se concentraron en el centro de Kiev denunciando un presunto fraude, sospecha que fue corroborada por el enviado especial de EE.UU. y los representantes de la Unión Europea. En tanto, los concejos municipales de la capital y de otras importantes ciudades del país rechazaron los resultados.

23.

ESPAÑA: Un grave conflicto entre el gobierno socialista y la oposición del Partido Popular estalla en medio de la visita de Hugo Chávez, presidente venezolano cuando el canciller, Miguel Moratinos, acusa a José María Aznar de haber apoyado el golpe de abril de 2002 contra Hugo Chávez.

UCRANIA: Con cientos de miles de personas en la calle gritando su nombre en lo que llaman la "resistencia social al fraude", el opositor Viktor Yuschenko jura en el Parlamento (Rada) como presidente de Ucrania, en una ceremonia sin legitimidad —por falta de quórum— pero en un gesto de enorme presión política y psicológica.

Todos los observadores internacionales coinciden en la falta de transparencia de los comicios del domingo.

REINO UNIDO: Informes de prensa dan cuenta que los servicios secretos y Scotland Yard habrían frustrado un atentado de la red Al Qaeda a gran escala contra el centro financiero de Londres, similar a los ataques del 11 de septiembre en Estados Unidos.

24.

ALEMANIA: El vicepresidente del bloque democristiano en el Parlamento, Michael Glos, levanta un gran revuelo al criticar duramente la política del canciller Gerhard Schroeder. El legislador consideró que con sus medidas económicas se está "argentinizando" Alemania.

UCRANIA: Mientras una multitud colmaba, por tercer día consecutivo, las calles de Kiev para denunciar un supuesto fraude en las elecciones del domingo, la Comisión Electoral Central (CEC) proclama presidente electo al oficialista Viktor Yanukovich. El líder de la oposición, Viktor Yuschenko, aseguró que desconocerá los resultados y llamó a una huelga general. El gobierno, por su parte, denunció una intentona golpista.

25.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin asegura que los comicios en Ucrania fueron "transparentes" y felicita al candidato oficialista Viktor Yanukovich, a quien la Comisión Electoral proclamó ganador, en un claro desafío a Estados Unidos y la Unión Europea, que desconocen el resultado y llamaron a investigar las enérgicas denuncias de fraude de la oposición.

Medios de prensa informan que varios directivos extranjeros del consorcio petrolero ruso Yukos abandonan Rusia por miedo a ser detenidos.

FRANCIA: El ministro de Economía, Nicolás Sarkozy, participa de su último consejo de ministros y el presidente Jacques Chirac le agradeció "su energía" en los dos cargos ministeriales que ejerció en su gobierno. Nicolás Sarkozy se prepara, así para ser erigido presidente del conservador partido UMP el próximo domingo en un gran congreso.

ESPAÑA: El opositor Partido Popular (PP) advierte que sólo colaborará con el gobierno en asuntos esenciales si no rectifica sus denuncias de que el ex presidente José María Aznar apoyó el golpe de 2002 contra el venezolano Hugo Chávez.

26.

UCRANIA: Con multitudes movilizadas y esperando una solución al conflicto en las calles de Kiev, los candidatos Viktor Yanukovich y Viktor Yuschenko acuerdan crear una comisión que resuelva pacíficamente la crisis política y social desatada tras las elecciones del domingo. Sin embargo, el opositor Yuschenko advierte que sólo aceptará seguir las negociaciones si se celebran nuevas elecciones y sugirió como fecha el 12 de diciembre, tres semanas después de la cuestionada segunda vuelta del 21 de noviembre. En caso contrario, advirtió que emprenderá "acciones".

SUIZA: La Organización Mundial del Comercio (OMC) da luz verde para que la Unión Europea y seis países (Brasil, México, Canadá, Corea del Sur, India y Japón) adopten sanciones contra Estados Unidos por una legislación antidumping considerada ilegal.

27.

UCRANIA: el Parlamento declarar inválida la polémica segunda vuelta electoral del 21 de noviembre y sostiene que esos comicios estuvieron caracterizados por "irregularidades masivas". La decisión fue votada por 255 de los 450 diputados presentes.

28.

RUMANIA: El primer ministro socialdemócrata de Rumania, Adrian Nastase, y el opositor liberal Traian Basescu se enfrentarán en una segunda vuelta electoral el próximo 12 de diciembre, según los resultados de las elecciones presidenciales.

Los socialdemócratas son herederos del extinto Partido Comunista, en tanto que Basescu es el actual intendente de Bucarest y encabeza una alianza entre su partido, el Nacional Liberal (PNL), y los demócratas (PD).

En tercer lugar se ubicó el líder de la llamada extrema derecha rumana, Corneliu Vandim Tudor.

29.

UCRANIA: La Corte Suprema acepta revisar el caso relativo a la legitimidad o no de las elecciones presidenciales.

RUMANIA: La oposición denuncia que las elecciones parlamentarias y presidenciales llevadas a cabo el 28 son fraudulentas, mientras los resultados parciales mostraban que el oficialista Partido Social Demócrata ganaba por un estrecho margen.

Según los datos de la Oficina Central Electoral, con casi el 70% de los votos escrutados, el primer ministro y candidato oficialista, Adrian Nastase, obtenía el 40% de los sufragios, contra el 34% de su rival Traian Basescu obtenía el 34%. Esta situación obliga a una segunda vuelta electoral, prevista para el 12 de diciembre.

ESPAÑA: El ex presidente de gobierno José María Aznar defiende, ante una Comisión Parlamentaria Especial, durante once horas su actuación en relación al atentado del 11 de marzo pasado, que provocó 191 muertos y casi 2.000 heridos, insistiendo en que los ataques no tuvieron que ver con la presencia de tropas españolas en Irak y reafirmando que el propósito de los terroristas era provocar un "vuelco electoral".

30.

UCRANIA: La oposición al gobierno liderada por Viktor Yuschenko decide avanzar en su variada estrategia de presiones y rompe unilateralmente el diálogo con el oficialismo, motivado ello en la demora, por parte de la Corte Suprema, en el fallo clave en relación a las denuncias de fraude; asimismo, el parlamento no aprobó una moción de censura del premier y candidato Yanukovich y, por si fuera poco, los diputados casi anulan un pronunciamiento por el cual invalidaron las turbias elecciones del 21 de noviembre.

El gobierno anuncia restricciones en las operaciones con divisas a particulares y empresas, poniendo límites diarios a la extracción y a la compra de moneda extranjera.

REINO UNIDO: El reverendo protestante radical Ian Paisley, tras una entrevista con el primer ministro Tony Blair, lanza un ultimátum al Ejército Republicano Irlandés (IRA) a desarmarse para formar "un gobierno de unidad" en Irlanda del Norte con el Sinn Fein, el brazo político de los republicanos católicos, y restaurar las instituciones disueltas en el Ulster.

"Deben terminar con sus armas. Las deben dejar de lado. Cada uno debe estar convencido de que esta finalización es un acto real", desafió Paisley, símbolo de la resistencia más extremista de los protestantes.

Diciembre

1.

SERBIA: El presidente de Serbia, Boris Tadic, resultó ileso tras sufrir un atentado.

UCRANIA: Tras las cuestionadas elecciones presidenciales, se desata una crisis que lleva a la decisión de imponer restricciones bancarias. Después de haber tratado de salvar la moneda nacional (hryvna) con inyecciones de US\$ 300 y 400 millones, las autoridades optaron por permitir sólo un retiro de hasta mil dólares por mes hasta el 31 de diciembre a particulares y de 15 mil a las empresas, incluidos sueldos e impuestos.

FRANCIA: Cerca de 122.000 militantes socialistas deciden la posición del partido sobre el tratado constitucional europeo. Los primeros datos indican que el "sí" se imponía por entre el 55 y 60 por ciento.

2.

FEDERACIÓN RUSA: En Moscú, el presidente ruso Vladimir Putin se muestra enfáticamente en desacuerdo con que se repita sólo la segunda vuelta de las elecciones en Ucrania, a la vez que, desde Washington, el presidente George W. Bush opinó que la solución del conflicto no admite la injerencia de otros países.

UCRANIA: El presidente Leonid Kuchma abandona Kiev por unas horas para reunirse con el presidente ruso, Vladimir Putin y discutir la manera de salir del brete electoral.

ITALIA: Los tribunales de Justicia de Milán investigan la desaparición de seis militantes ultraislámicos en Italia, secuestrados por agentes de la CIA norteamericana y al parecer también por agentes locales.

BOSNIA: La Unión Europea asumió en Bosnia el mayor operativo militar de su historia al relevar a las fuerzas de la OTAN que se ocuparon de la misión de estabilización durante los últimos nueve años.

El objetivo de Eufor, que tendrá un contingente de 6000 soldados aportados por 22 Estados miembros de la UE, salvo Dinamarca, Chipre y Malta, y 1000 más de 11 países - entre los que se encuentran la Argentina, Chile, Turquía y Canadá-, es garantizar la estabilidad y seguridad del país balcánico.

La cifra del contingente -7000 efectivos-, supera ampliamente las dos anteriores misiones militares lanzadas por la UE: en la República Democrática del Congo, con 1400 militares, y en Macedonia, con 3400.

Según el secretario general de la alianza, el holandés Jaap de Hoop Scheffer, el traspaso de poderes "prueba la excelente cooperación entre la Unión Europea y la OTAN", que mantendrá en Sarajevo un cuartel general con 150 efectivos. Por su parte, el alto responsable de Política Exterior y de Seguridad de la UE, Javier Solana, señaló que reemplazar a la OTAN en Bosnia ha demostrado el compromiso del bloque comunitario con el país balcánico en su camino a la UE.

3.

UCRANIA: Luego de trece días de movilizaciones, la oposición consigue un respaldo rotundo de la Corte Suprema, que resuelve anular las cuestionadas elecciones del 21 de noviembre y repetir ese ballottage, con los mismos candidatos, el 26 de diciembre.

ESPAÑA: La organización terrorista vasca ETA provoca un considerable caos de tráfico en Madrid haciendo detonar cinco explosivos de escasa potencia en otras tantas estaciones de servicio, sin haber provocado víctimas fatales.

IRAK: Se producen dos atentados en Bagdad que dejan un saldo de 40 muertos. Ambos hechos son atribuidos a la organización terrorista del jordano Abu Musab al Zarkawi, supuesto enlace de Al Qaeda en el país.

UE: El embajador holandés, Dirk van den Berg, anuncia que la Unión Europea expresa su "apoyo pleno" al secretario general de la ONU, Kofi Annan.

4.

UCRANIA: El Parlamento no logra llegar a un acuerdo sobre la llamada reforma política, que incluye un nuevo reparto en la estructura del poder, con mayor capacidad de acción para el primer ministro y el Congreso, en detrimento del presidente.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin vuelve a provocar una reacción de la Casa Blanca después de haber dicho en la India, de manera velada, que Estados Unidos es una "dictadura".

REINO UNIDO: El jefe del principal partido protestante norirlandés, Ian Paisley, amenaza con romper las negociaciones sobre el proceso de paz en Irlanda del Norte si el IRA no presenta "inmediatamente" los detalles sobre su desarme.

5.

UCRANIA: El líder opositor Viktor Yuschenko le pide a la comunidad internacional que garantice el normal desarrollo de las próximas elecciones del 26 de diciembre, pero sin intervenir en favor de ninguno de los candidatos.

6.

ESPAÑA: La organización terrorista ETA reanuda su ofensiva de atentados, colocando siete bombas de escaso poder, que provocan 18 heridos leves, en otras tantas ciudades españolas cuando se conmemoraba el Día de la Constitución.

REINO UNIDO: El reverendo ultraprottestante Ian Paisley, líder del partido Unionista Democrático, quien negocia con el primer ministro Tony Blair las condiciones necesarias para proceder al desarme del IRA, anuncia que nunca se ha estado más cerca de un acuerdo, pero que no es un error pedirle a un terrorista que entregue su arma.

7.

REINO UNIDO: Después de la crisis con el gobierno por su cobertura sobre Irak y cuando la administración laborista debe analizar la carta que la rige, la BBC pone en marcha el más drástico plan de reformas en sus 82 años de historia. Despedirá a al menos 2.900 personas de su staff en un período de 2 a 3 años y cortará gastos por US\$ 676 millones.

8.

UCRANIA: El Parlamento aprueba reformas electorales y constitucionales como solución negociada para apaciguar la crisis política, y los líderes opositores anunciaron que levantarán el bloqueo a los edificios del gobierno.

Con los nuevos cambios, el presidente Leonid Kuchma ya no tiene la facultad de nombrar a su propio gobierno, pero se reserva el derecho a rechazar a los funcionarios elegidos por el Parlamento para tres cargos clave: primer ministro, canciller y ministro de Defensa. El Parlamento podrá nombrar al resto del gabinete sin necesidad de que el presidente lo ratifique.

REINO UNIDO: Las 14.000 tropas británicas desplazadas en el Ulster y expertas en guerra urbana continuarán allí y no en Irak —como habían programado el primer ministro Tony Blair y el presidente norteamericano George Bush— porque no se consiguió llegar a un acuerdo entre protestantes y católicos sobre el decomiso de armas del IRA (Ejército Republicano Irlandés).

9.

ESPAÑA: La Policía arresta en Irún, cerca de la frontera con Francia, al ciudadano sirio Adman Waki, de 28 años, en relación a los atentados ferroviarios del 11 de marzo en Atocha. El ministro del Interior, José Antonio Alonso, señala que Waki mantenía vínculos con dos de los principales miembros del grupo terrorista.

10.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi evita una condena por corromper al magistrado Renato Squillante al determinar el tribunal penal de Milán que juzgaba al político que el delito había entrado en prescripción por el tiempo transcurrido.

FRANCIA: Maxime Brunerie, el joven que el 14 de julio de 2002 atentó contra la vida del presidente francés, Jacques Chirac, fue condenado a 10 años de reclusión. Los jueces fueron más allá del pedido de la acusación, que había solicitado de 6 a 8 años. Brunerie, de 27 años, declaró en la apertura del proceso haber tratado de hacer "algo histórico, escandaloso". El 14 de julio de 2002 el joven disparó con un fusil contra Chirac durante el desfile militar en los Champs Elysées, pero no lo logró asesinarlo gracias a la intervención de algunos espectadores.

ESPAÑA: La Iglesia Católica lanza una campaña contra la autorización de matrimonios homosexuales, un anteproyecto de ley presentado por el gobierno socialista.

PAISES BAJOS: El secretario de Estado norteamericano, Colin Powell, admitió en La Haya las divergencias entre la Unión Europea y Estados Unidos en el pasado reciente, pero invitó a "dejarlas atrás y mirar hacia adelante". En su gira final por Europa, Powell se reunió en la capital holandesa con el alto representante de la UE para la Política Exterior y de Seguridad común, Javier Solana; con el canciller holandés, Ben Bot, y con la comisaria europea de Exteriores, Benita Ferrero-Waldner. El secretario de Estado calificó la reunión de "exitosa" y señaló al empezar su intervención que se habían tratado cuestiones difíciles, entre las cuales mencionó la lucha contra el terrorismo e Irán.

11.

UCRANIA: Los médicos le confirman al líder opositor, Viktor Yushchenko, que fue envenenado con dioxinas probablemente administradas por un tercero vía oral. La fiscalía ya reabrió una investigación por intento de atentado contra el candidato.

12.

ITALIA: El Papa defendió la tradición de instalar pesebres en Navidad como elemento de la cultura y el arte de los países católicos, en medio de una fuerte polémica desatada en Italia sobre la conveniencia de montarlos en las escuelas.

RUMANIA: El actual alcalde de centroderecha de Bucarest, Traian Basescu, del partido Justicia y Verdad, venció en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales celebradas en Rumania, según resultados oficiales de la Comisión Electoral Nacional. Justicia y Verdad, una formación de liberales y democráticos, obtuvo el 51,23 por ciento de los votos, contra el 48,77 por ciento de su rival, el socialdemócrata y actual premier Adrian Nastase, contabilizado prácticamente el total de los sufragios.

13.

ESPAÑA: El presidente del gobierno José Luis Rodríguez Zapatero, acusa a su predecesor José María Aznar de cometer un "engaño masivo" por haber atribuido los atentados del 11 de marzo en Madrid al grupo armado vasco ETA, pese a las evidencias que apuntaban a terroristas islámicos.

ITALIA: Tres años y cuatro meses después de aquella noche terrible del 21 de julio de 2001, que se convirtió en una jornada negra en la historia de la policía italiana, 28 superpolicías son enviados a proceso por el asalto a una escuela de Génova donde se encontraban 93 manifestantes antiglobalización que fueron bastoneados y encarcelados cubiertos de sangre.

RUMANIA: El candidato opositor y alcalde de Bucarest, Traian Basescu, gana la segunda vuelta de las elecciones presidenciales de Rumania con 51,23% de los votos, frente al 48,77% del primer ministro saliente Adrian Nastase.

TURQUÍA: Días antes de que una cumbre de presidentes y primeros ministros del Consejo de Europa decida el 17 de diciembre el eventual debut de las negociaciones sobre la adhesión o no del primer país musulmán que podría integrar el bloque, el primer ministro Tayyip Erdogan elige un tono duro y rechaza cualquier condicionamiento para ganar su derecho de entrada.

14.

REINO UNIDO: Vanessa Hunt y David Barlett, dos paramédicos, deciden visitar a un abogado en Oxford y expresar sus dudas sobre el suicidio de David Kelly, cuyo cuerpo les tocó recoger en plena campaña.

FRANCIA: Después de una reunión con sus pares europeos, el canciller Michel Barnier declara que exigirá a Turquía "reconocer la tragedia armenia de comienzos del siglo. Es parte de las buenas relaciones que Turquía debe establecer con sus vecinos".

15.

GRECIA: Dos hombres armados secuestran un ómnibus con 23 pasajeros en las afueras de Atenas y amenazan con hacerlo volar. Piden a las autoridades un millón de euros, un chofer que los llevara al aeropuerto y un avión para escapar a Rusia. Finalmente, los atacantes se entregan en forma pacífica y liberaron a los rehenes sanos y salvos.

REINO UNIDO: El ministro del Interior, David Blunkett, renuncia después de que una investigación demostró que desde su oficina se había acelerado la tramitación de la visa de Leoncia Casalme, la niñera de su ex amante.

16.

REINO UNIDO: La Cámara de los Lores rechaza "la detención arbitraria y sin juicio de extranjeros" en el reino, arrestados bajo una legislación redactada por el ahora renunciante ministro del Interior David Blunkett, en nombre de la guerra contra el terror.

FEDERACIÓN RUSA: Mientras un tribunal de Estados Unidos ordena suspender la venta de activos de la mayor subsidiaria de la empresa rusa Yukos en su país, en Moscú funcionarios del gobierno de Vladimir Putin manifiestan que ignorarán ese fallo y seguirán con la idea de enajenación de bienes para cobrarse deudas fiscales que le reclama a la empresa.

UCRANIA: El líder opositor Viktor Yushchenko aseguró que el gobierno ucraniano lo envenenó y, por primera vez, indicó el lugar y el día en que le suministraron dioxina: en una cena, el 5 de septiembre, con el director de los servicios de seguridad. "Ese fue el único lugar donde no había nadie de mi equipo y no se tomaron precauciones con los alimentos", dijo.

ESPAÑA.: Estados Unidos y España firman en Madrid un acuerdo judicial para mejorar la cooperación entre ambos países en lo relacionado a la lucha contra el terrorismo.

20.

UCRANIA: El líder opositor, Viktor Yuschenko, se declara "seguro de ganar" las elecciones del próximo domingo frente a Viktor Yanukovich, durante un debate televisado en el que se enfrentaron ambos candidatos.

RUMANIA: El ex alcalde de la capital, Traian Basescu, juró como presidente de Rumania ante las dos cámaras del Parlamento. Inauguró así su mandato de cinco años en reemplazo de Ion Iliescu, que dirigió el país balcánico durante la mayor parte de los 15 años que siguieron a la caída de la ex Unión Soviética.

ESPAÑA: La reforma del estatuto de autonomía del País Vasco o "Plan Ibarretxe", que establece un proyecto de libre asociación de Euskadi con España, es aprobada por una comisión del Parlamento regional gracias a la inesperada abstención de los nacionalistas radicales del entorno político de ETA.

REINO UNIDO: La Cámara de los Comunes vota a favor del proyecto de ley del gobierno que prevé dar a los ciudadanos de este país un documento nacional de identidad, a fin de luchar contra el terrorismo.

21.

FRANCIA: El gobierno anuncia que fueron liberados y arribarían al país, los dos periodistas franceses que permanecieron cuatro meses secuestrados en Irak.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi habla por primera vez de una "posible retirada escalonada de tropas de Irak". La fecha se acordaría con el futuro gobierno en Irak.

ALEMANIA: El presidente ruso Vladimir Putin anuncia, durante una visita oficial, la intención de su gobierno de cancelar anticipadamente la deuda externa con el Club de París, es decir, con los bancos oficiales de los países más poderosos de Europa. En total, son unos 30.000 millones de euros (US\$ 40.000 millones).

22.

FEDERACIÓN RUSA: Según un informe del ejército, se ensaya el lanzamiento del misil intercontinental más pesado, el SS-18 (Satan), según la denominación que le da la Organización del Tratado del Atlántico Norte.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair lleva a cabo una visita de un día a Israel y a los territorios palestinos en la que anunció la celebración de una conferencia sobre Oriente Medio en Londres, con vistas a la reanudación del proceso de paz. A lo largo de la misma se reunió con su par israelí, Ariel Sharon, y con el jefe de la Organización para la Liberación de Palestina, Mahmud Abbas.

23.

ESPAÑA: El gobierno pone en marcha un plan antiterrorista que movilizará a 65.000 efectivos para impedir atentados de grupos islamistas, pero también de ETA, durante las fiestas de Navidad y Año Nuevo.

La guardia civil confirma que trece inmigrantes subsaharianos muertos por hipotermia y 30 sobrevivientes, cuatro en grave estado, son hallados en una patera a la deriva en inmediaciones de las islas Canarias.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin defiende la compra de activos de la petrolera Yukos por parte de una empresa pública, al asegurar que de esta manera el Estado protege sus intereses al buscar controlar una de las productoras de crudo más grandes de Rusia.

UCRANIA: Los servicios de inteligencia niegan cualquier responsabilidad en el presunto envenenamiento del líder opositor Viktor Yushchenko.

25.

UCRANIA: El Tribunal Constitucional anuló la norma que limitaba sólo a los más graves e incapacitados el número de minusválidos que podrán votar a domicilio en las elecciones presidenciales.

CIUDAD DEL VATICANO: Cada vez más preocupado por la "creciente violencia" que se difunde en el mundo y que causa "indecibles sufrimientos", el Papa pide en su mensaje de Navidad "urbi et orbi" (a la ciudad de Roma y al mundo) que "se apaguen tantos focos de tensión porque corren el riesgo de degenerar en conflictos abiertos".

26.

UCRANIA: El candidato opositor Viktor Yuschenko asoma como el futuro presidente de Ucrania. Cuando se había escrutado el 51% de los votos emitidos en la repetición de la segunda vuelta electoral, el líder de la oposición obtenía el 56,3% de los sufragios contra el 39,8% a favor de su rival, el actual primer ministro Viktor Yanukovich.

UZBEKISTAN: Uzbekistán celebró las primeras elecciones legislativas desde 1999. Estos comicios, pese a haber sido supervisados por la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE), recibieron fuertes críticas por la prohibición de participar a los partidos de oposición. En respuesta a las críticas, el presidente Islam Karimov dijo que la OSCE "no puede atribuirse el derecho de aprobar elecciones".

27.

UCRANIA: El premier Viktor Yanukovich anuncia que impugnará el resultado de los comicios del último domingo al desconocer el triunfo que el recuento casi total de los votos otorgaba en forma categórica al líder de la oposición y favorito de Occidente, Viktor Yuschenko.

28.

UCRANIA: El ganador de las elecciones presidenciales de Ucrania, el opositor Viktor Yushchenko, llamó a sus partidarios a bloquear el día 29 de diciembre la sede del gobierno en Kiev, donde el primer ministro, Viktor Yanukovich, derrotado en las urnas, presidirá una reunión de gabinete.

ITALIA: La Agencia Espacial Italiana informa que investigadores del Centro de Geodesia Espacial constataron que el maremoto que azotó el sudeste de Asia "modificó la inclinación del eje de rotación de la tierra".

ESPAÑA: De acuerdo a un informe pericial elevado al juez Baltazar Garzón, ETA ha costado a España ochocientos muertos en 36 años de acciones terroristas y 11.000 millones de euros (15.000 millones de dólares) desde 1970 en todo tipo de daños económicos.

UCRANIA: El ganador de las elecciones presidenciales, Viktor Yuschenko, llama a sus partidarios a bloquear nuevamente la sede del gobierno en Kiev, a fin de impedir de todas las formas posibles que su contrincante en las pasadas elecciones, Viktor Yanukovich, mantenga una asamblea de gobierno como primer ministro del actual presidente Leonid Kuchma.

Miles de manifestantes de la oposición bloquean la sede del gobierno para presionar al primer ministro Viktor Yanukovich a que reconozca su derrota en las elecciones del domingo y se aleje ya del poder.

REINO UNIDO: El premier Tony Blair sostiene que debe ser la ONU la coordinadora de la ayuda al Asia.

ESPAÑA: El proyecto soberanista presentado por los nacionalistas vascos conocido como el "Plan Ibarretxe" es aprobado por el parlamento de Euskadi gracias al apoyo de último momento de la mitad de los legisladores del nacionalismo radical afín a ETA.

30.

UCRANIA: La Corte Suprema de Kiev rechazó todos los recursos presentados por el candidato Viktor Yanukovich contra el ballottage presidencial ucraniano, en el que se impuso el líder opositor Viktor Yushchenko. Yanukovich había presentado cuatro recursos, al sostener que se cometieron irregularidades a favor de Yushchenko en las 225 circunscripciones electorales del país.